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NO HAY COVID O INFLUENZA EN 
ESTA TEMPORADA INVERNAL

FIRMAN CONVENIO PARA ESCRITURACIÓN 
ENTRE ESTADO Y MUNICIPIO

Luis Carmona / FaCTor
NUEVA ROSITA, COAH.- La 
temporada invernal lleva un 
avance considerable en el pre-
sente año, y el Sector Salud ha 
reportado un ligero repunte en 
enfermedades de las vías res-
piratorias en la comunidad en 
general.

El Dr. Juan Arturo Monte-
mayor Menchaca director del 
Hospital General Centro de 
Salud, informó que de cuatro 
pacientes atendidos en la con-
sulta externa dos son diagnos-
ticados con padecimientos de 
infecciones de las vías respira-
torias.

Descartó que en lo que va 
del año se hayan detectado 
nuevos casos de Covid o In-
fluenza en el hospital, pero no 
descarta la posibilidad dado 
que la temporada de invierno 

aumenta la incidencia, pero de 
momento solo hay casos aisla-
dos de sospecha.

Explicó el mínimo flujo de so-
licitantes de pruebas Covid e 
Influenza, confirmando que el 
hospital tiene suficientes insu-
mos para pruebas rápidas asi 
como estudios de laboratorio de 
biología molecular.

JuLio oLvera / FaCTor
MÚZQUIZ, COAH.- La alcal-
desa Laura Jiménez Gutiérrez 
fue la anfitriona de la firma del 
Convenio Regional de cola-
boración con CERTTURC, un 
acto que reunió a los alcaldes 
de la Región Carbonífera. 

Este evento se llevó a cabo 
en el TNM “Campus” Múz-
quiz, donde también estuvie-
ron presentes los presidentes 

municipales de Juárez, Pro-
greso, San Juan de Sabinas 
y Sabinas.

Durante su discurso de 
bienvenida, la alcaldesa 
destacó la importancia de la 
unidad entre los municipios 
de la región, subrayando la 
presencia del secretario de 
movilidad territorial, Miguel 
Ángel Mahatma Sánchez, el 
subsecretario de gobierno en 
la región.
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FIRMAN ALCALDES CONVENIO 
CERTTURC EN MÚZQUIZ

BerTha López / FaCTor
SABINAS, COAH.- Con el 
propósito de otorgar seguri-
dad patrimonial y certeza ju-
rídica a las familias mediante 
la entrega de escrituras, esta 
mañana se firmó un convenio 
protocolario entre la Comisión 
Estatal para la Regularización 
de la Tenencia de la Tierra Ur-
bana y Rústica de Coahuila(-
CERTTURC) y los municipios 
de la Región Carbonífera, 
entre ellos el alcalde de Sa-
binas, José Feliciano “Chano” 
Díaz Iribarren. 

Fue Francisco Tobías Her-
nández, subsecretario de 
gobierno en esta zona, quien 
señaló que se pretende ha-
cer una gran campaña para 
motivar a los ciudadanos a 
acercarse a los módulos de 
inscripción que se estarán 
instalando de manera itine-
rante en cada municipio o 
presidencias, ya que es in-
dispensable la decisión del 
ciudadano para querer escri-
turar. 

Añadió que es fundamental 
el trabajo en equipo entre los 
gobierno del Estado y los mu-
nicipios para otorgar la certe-
za jurídica a las familias que 
todavía no cuentan con la se-
guridad de su patrimonio. 

El convenio consiste en 
distintos estímulos fiscales 
exentos de pagos en dere-
chos catastrales y en el Re-
gistro Público de la Propie-
dad, indicó. 

Por su parte, el alcalde 
José Feliciano “Chano” Díaz 
Iribarren, reconoció que en 
el municipio hay casos de 
familias que han vivido por 
décadas en sus domicilios y 
no han podido tener esa cer-
tidumbre jurídica, debido a 
los altos costos en los trámi-
tes donde en algunos casos 
el valor de una escritura ante 
un notario público puede cos-
tarle al beneficiario hasta 30 
mil pesos obtenerla.

FaCTor
SALTILLO, COAH.- Luis Oli-
vares Martínez, secretario de 
Economía, presentó ante un 
grupo de empresarios portu-
gueses el atractivo panora-
ma económico de Coahuila, 
donde resaltó la calidad en 
la mano de obra de las y los 
trabajadores coahuilenses, 
la infraestructura, logística, 
conectividad, así como su li-
derazgo en exportaciones de 

autopartes y la presencia de 
grandes empresas armadoras 
en nuestro territorio.

En esta reunión, Luis Oliva-
res destacó la posición estra-
tégica del estado como una 
pieza clave para la actividad 
industrial en México.

“Este gobierno es un gran 
aliado de quienes quieran in-
vertir, emprender y trabajar en 
Coahuila” mencionó el secre-
tario de Economía.

Pedro Bravo, representan-

te de la asociación PRODU-
TECH de Portugal, agradeció 
la hospitalidad y reconoció el 
gran trabajo y las políticas pú-
blicas del gobierno de Manolo 
Jiménez Salinas, que invitan a 
invertir en Coahuila.

La asociación PRODUTECH 
busca abrir oportunidades de 
negocio en México para un 
grupo de empresas portugue-
sas de sectores productivos 
como metalmecánico, tecnolo-
gías de información y sistemas 

de manufactura avanzada. 
Estas empresas desarrollan 

y comercializan productos y 
servicios para las industrias de 
la producción, implementando 
tecnología de vanguardia.

Además, se exploran alian-
zas estratégicas con empre-
sas de software para introducir 
su tecnología en México, así 
como la posibilidad de instalar 
oficinas en el país para expan-
dir su presencia en el mercado 
norteamericano. PÁG. A4

ABRE COAHUILA LAS PUERTAS 
A EMPRESARIOS PORTUGUESES
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héCTor herrera / FaCTor
SALTILLO, COAH.- El exse-
cretario de Economía y líder 
del equipo mexicano que 
negoció el Tratado México, 
Estados Unidos y Canadá 
(T-MEC), Ildefonso Guajardo 
Villarreal, aseguró que la se-
guridad que se vive en Saltillo 
y en Coahuila es fundamental 
para fortalecer la competitivi-
dad de la capital del estado.

Al participar con una po-
nencia en el inicio de los Fo-
ros Ciudadanos “Construyen-

do Juntos el Plan Municipal 
de Desarrollo 2025-2027”, 
correspondiente al eje Sal-
tillo Competitivo, Guajardo 
Villarreal recalcó que la se-
guridad pública es un factor 
muy importante en la toma de 
decisiones para la inversión 
pública, las cuales derivan en 
empleos y en buena calidad 
de vida para la población. 

El exsecretario de Econo-
mía a nivel federal destacó 
que, en la declaratoria que 
hizo el gobierno de Estados 
Unidos de cárteles mexica-
nos como organizaciones te-
rroristas, el único estado que 
aparece libre de esa alerta, es 
Coahuila. PÁG. A4

DESTACA ILDEFONSO GUAJARDO SEGURIDAD QUE EXISTE 
EN SALTILLO Y EN COAHUILA PARA ATRAER INVERSIONES EENNDDEEPOPORRTTIIVVOO

BerTha López / FaCTor

NUEVA ROSITA, COAH.- 
Tras destacar que el 
convenio de MEJORA 

Coahuila que recientemente 
firmó el presidente Munici-
pal de San Juan de Sabinas, 
Óscar Ríos Ramírez, junto al 
gobernador Manolo Jiménez 
Salinas, sigue dando resulta-
dos positivos a la ciudadanía, 
este jueves se entregaron dos 

obras de infraestructura con 
inversión superior a los 5 mdp, 
por parte del titular de MEJO-
RA, Gabriel Elizondo Pérez.

La primera de ellas, se trata 
de una obra de infraestructura 
social con la pavimentación en 
la calle “Benito Juárez”, frente 
a la escuela de enfermería “Dr. 
Alfonso R. Riddle”, en donde, 
con una inversión de 1.8 mdp 
se aplicaron 2 mil metros cua-
drados de pavimento asfáltico, 

se concluyó con la construc-
ción de 360 metros lineales de 
cordón de concreto, aplica-
ción de 600 metros lineales de 
pintura amarillo tráfico en área 
de cordonería, colocación de 
9 señalamientos restrictivos 
con acabado reflejante y 608 
metros cuadrados de banque-
tas peatonales y rampas para 
para áreas de discapacidad.

En este mismo lugar, el pre-
sidente Municipal de San Juan 

de Sabinas, Óscar Ríos Ra-
mírez, junto al titular de MEJO-
RA Coahuila, Gabriel Elizondo 
Pérez, entregaron una mo-
derna traila de volteo, misma 
que servirá ampliamente para 
la recolección de residuos en 
instituciones educativas del 
municipio.

Más tarde, en la EST #51 “Ju-
lio Galán Romo”, se entregó a la 
comunidad una obra de infraes-
tructura educativa.

Alcalde, Óscar Ríos y Gabriel Elizondo, titular de MEJORA Coahuila, encabezaron la el eventoAlcalde, Óscar Ríos y Gabriel Elizondo, titular de MEJORA Coahuila, encabezaron la el evento
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ENTREGAN OBRAS POR 5 MDP 
EN SAN JUAN DE SABINAS
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De no entenderse la 
fotografía del cues-
tionado gobernador 

de Sinaloa, Rubén Rocha, 
con Andrés López Beltrán, 
la figura política más rele-
vante después de la presi-
denta Sheinbaum. Es una 
afrenta al proyecto y com-
plica la situación del país 
frente a la embestida del 
presidente Trump. La si-
tuación del gobernador es 
insostenible, hay fundada 
sospecha de connivencia 
con el crimen organizado 
y evidencia de haber con-
sentido y quizá promovido 
el encubrimiento del ho-
micidio de su rival polí-
tico, el exrector y diputa-
do federal, Melesio Cuén. 
En otras circunstancias 
el gobernador ya hubiera 
pedido licencia o estaría 
sujeto a proceso. El régi-
men obradorista lo pro-
tege, y que López Beltrán 
lo evidencie representa un 
mensaje desafiante.

La sospecha del involu-
cramiento del gobernador 
Rocha con el crimen orga-
nizado es fundada. Con-
denado por sus mismas 
palabras, igual que su con-
ducta. Tiene que ver con 
lo señalado por El Mayo 
Zambada, testimonio no 
desmentido y confirma-
do por la FGR respecto al 
encuentro que habría ocu-
rrido al momento en que 
El Mayo fue secuestrado 
y donde fueron asesinados 
sus lugartenientes y el di-
putado Melesio Cuén.

El problema no solo es 
la impunidad o la com-
placencia del régimen que 
protege a toda costa a los 
propios, el asunto se com-
plica por la difícil relación 
con el gobierno vecino y el 
señalamiento del presi-
dente Trump de este mar-

tes de que México ha es-
tado dirigido por cárteles 
del narcotráfico durante 
muchos años, pero lo está 
más ahora. La fotografía 
del gobernador y el promi-
nente político es argumen-
to suficiente para recrear 
el señalamiento. ¿Pero, 
qué necesidad?

El presidente Trump y 
colaboradores afirman 
que existe diálogo con el 
gobierno de México y que 
se comparte la informa-
ción de inteligencia, esto 
significa que la presiden-
ta Sheinbaum y sus más 
cercanos están fuera de 
sospecha, pero confirma el 
señalamiento de colusión 
de las autoridades con el 
crimen. ¿El presidente 
Trump tiene elementos o 
pruebas más allá de los pú-
blicos para señalamiento 
en tal sentido? ¿será una 
baladronada más como 
recurso para someter a las 
autoridades mexicanas a 
sus propósitos?, parece ser 
más bien lo segundo.

El gobierno norteame-
ricano ha actuado unila-
teralmente al emprender 
acciones de espionaje, sin 
aprobación del Congre-
so y de las autoridades 
mexicanas en territorio 
nacional. Funcionarios 
norteamericanos lo han 
reconocido y confirmado 
medios de comunicación 
de ese país. La presiden-
ta Sheinbaum queda en 
mala situación porque es 
una violación a la sobera-
nía nacional y en el expli-
cable deseo de no llegar a 
la confrontación primero 
responde que la informa-
ción es una “campañita” 
opositora; un día después 
afirma que está en el mar-
co de la colaboración de 
los dos gobiernos. 

El gobierno de Trump 
está decidido a todo. Si 
acabó con la alianza at-
lántica, confrontó a la 
Unión Europea y traicio-
nó a Ucrania seguro está 
dispuesto a actuar unila-
teralmente para combatir 
al narcotráfico bajo la te-
sis de que las autoridades 
mexicanas son ineficaces 
y están en colusión con 
el crimen. La política de 
abrazos no balazos cobra 
factura con cargo a la so-
beranía nacional y toda-
vía peor, Morena ratifica 
el desdén por la legalidad 
y la idea de entendimiento 
con el crimen organizado.

Lo peor está por venir. 
La calificación como te-
rroristas a los cárteles del 
narco tiene serias impli-
caciones. Las autorida-
des mexicanas y Morena 
no deberían dar lugar al 
pretexto como es la im-
prudente fotografía del 
gobernador Rocha con el 
dirigente de Morena. Los 
frentes están en la econo-
mía, la seguridad y los de-
rechos humanos de los mi-
grantes. En los tres planos 
México está en desventa-
ja, que explica el cuidado 
con el que se ha conducido 
la presidenta Sheinbaum, 
con el abono a su favor 
de haber actuado con de-
terminación para comba-
tir al crimen organizado 
desde el primer día de su 
gobierno.

El objetivo del presiden-
te Trump es semejante al 
de López Obrador. Se uti-
lizan los problemas para 
cambiar el régimen polí-
tico; la estrategia es dis-
ruptiva, además, hacerlo 
en muchos frentes para 
ganar múltiples batallas a 
partir de la fuerza que tie-
nen. El expresidente López 
Obrador logró su objetivo, 
le llevó tiempo, pero acabó 
con el régimen democráti-
co. En el caso de Trump la 
situación es más compleja 
e incierta por las conten-
ciones propias de la demo-
cracia norteamericana. 
El problema es que en los 
tres temas: migración, co-
mercio y seguridad el pre-
sidente norteamericano 
cuenta con amplio apoyo 
de la población. Semejan-
te a la reforma judicial 
que emprendió el obrado-
rismo, hay consenso, en-
tonces hay permiso para 
imponerse y destruir.

Si algo le aprendí 
a papá es verle el 
lado útil a las co-

sas. Siempre fuimos él y 
yo y nadie más. Sí, sue-
no grosera me lo han de 
perdonar, pero mamá 
fue muchísimo más que 
putísima cuando sin 
mediar explicaciones 
se nos puso enfrente 
y nos dijo así nomás 
como así que se iba, 
que había encontrado 
una persona con quién 
seguir viviendo. Julia 
Munguía, del expendio 
de pan se convirtió así 
en su quereque y humi-
llación nuestra. Lo digo 
porque, creyendo que 
había tomado la mejor 
decisión nos pasaba 
por enfrente mientras 
papá, que era bolero, 
estaba en sus labores en 
la plaza principal. Yo 
estaba junto a él porque 
me gustaba aprenderle 
de todo.

La muy jodida pasa-
ba muy agarrada de la 
mano de la mentada 
Julia, sí, como si fue-
ran dos guercas, besu-
queándose y diciéndose 
“mi amor” 

No juzgo, cada quién 
hace de su pantufla lo 
que bien le plazca, pero 
eso de darle de picones 
a papá pues como que 
no.

Cuando nací papá ya 

era bolero, pero tam-
bién levanta vidrio, 
cartón y tarimas de 
madera. El único tra-
bajo que mamá había 
tenido había sido el de 
cargarme en su vien-
tre y pujar con fuerza 
cuando me tuvo. Des-
pués de ahí se la vivió 
presionando a papá 
para que le diera una 
vida de reina cuando de 
siempre había sabido 
que no era ni estudiado 
y que agarraba traba-
jitos de oportunidad. 
Crecí viendo cómo lo 
humillaba y a mis doce 
hacía lo mismo. Le re-
clamaba las carencias 
y el que aparte de ser 
jodidos, no me dejara 
ni tener novio. 

Cuando me sacó de 
casa de Mako casi a 
rastras, le grité camino 
a casa hasta de lo que 
se iba a morir. Le di tres 
o cuatro patadas en la 
pantorrilla y de inútil 
no lo bajé. El Mako era 
muy guapo, qué digo, 
perfecto. Tenía una 
lombriz tan hermosa 
que dejarlo sería una 
real idiotez. Yo era fea, 
pero tenía un cuerpo de 
sirena. De niña había 
nacido con mi estrella 
de ser deseable y toda 
una complicación para 
papá.

Una noche que Mako 

me dejó toda desveri-
jada, se fue tan de pri-
sa que dejó su cartera 
abandonada. Curiosa 
encontré algunos bille-
tes y una foto de mamá. 
Tras de ella una nota: 
Soy toda tuya. Y el des-
enlace fue obvio. Mako 
se enchufaba a mamá y 
de paso le pagaba para 
que hiciera conmigo lo 
que quisiera. Dos días 
después mamá se fue 
con la panadera. Papá 
tenía razón, siempre la 
había tenido. 

El día de mi indepen-
dencia fue justamen-
te el 16 de septiembre. 
Papá y yo vendíamos 
algodones de azúcar en 
plena Madero. Nos esta-
ba yendo bien y más fe-
lices no podíamos estar, 
bueno, hasta que vimos 
venir a mamá toda 
amachorrada, vestida 
de negro, zapatos in-
dustriales y caminando 
sacando el pecho.

-¡¡Sigues de jodido, 
Pedro!!- le gritó a papá 
mientras que la Julia le 
zarandeó el palo tirán-
dole algunas piezas. To-
dos sabemos aquí y en 
China qué la risa es la 
que chinga y si algo me 
chingó el sentimiento 
fue ver la cara tristona 
de papá, hombre justo y 
pacífico. Encendida la 
mecha me le fui encima 
a la mentada Julia que 
imposible le fue aventa-
jar mi fuerza de mucha-
cha grandota. Mamá 
quiso defenderla, pero 
ni su apariencia de ma-
cho le ayudaron cuando 
un codazo de mi parte 
la dejó fuera de comba-
te. Gritaban como locas 
mientras su cochina 
sangre manchaba el pa-
vimento. Que fui a dar 
al bote, sí, sí fui, pero 
estando encerrada un 
par de días me basta-
ron para saber que si 
alguien debía cuidar de 

papá sería yo. 
Lo que para unos es 

basura, para otros es 
riqueza, decía papá, 
y sí. Pepenábamos lo 
que podíamos. La ropa 
la revendíamos, el co-
bre y el aluminio nos 
lo pagaban y la fruta 
la consumíamos. Los 
vecinos nos tenían por 
cochinos y limosneros, 
pero ni uno ni lo otro, 
por eso, cuando a Pablo 
Alatriste lo dejó su vie-
ja con dos hijos chiqui-
tos para irse con otro, 
yo misma lo recogí y 
lo agarré para mí un 
día cualquiera. Y digo 
un día cualquiera por-
que entrando al Atorón 
buscando latas de alu-
minio, lo encontré en 
la barra llorando. Nos 
habíamos conocido de 
siempre pues éramos 
vecinos. Lo consolé a 
como pude y sí, sí co-
gimos, pero a ambos 
nos hizo bien. Cuando 
le conté a papá que te-
nía romance con Pabli-
to, se sonrió y me dijo, 
ese es el hijo de Julia, 
no te metas en líos. Y 
se me vinieron los líos, 
pero como Pablito nun-
ca había querido a su 
mamá por machorra, 
no le importó que por 
segunda ocasión la des-
greñara cuando por sus 
huevos entrara en casa 

y medio rompiera todo. 
Ahora había sido ella la 
que había ido a dar a la 
cárcel y eso a mamá no 
le había gustado nada.

La mujer me había 
agarrado despreveni-
da y le había permiti-
do dejarme una heri-
da que, si no me había 
mandado a la tumba, sí 
al hospital. 

Mírale el lado útil, 
mija, me decía papá 
cuando juraba vengar-
me. Pablito lo apoyaba 
y pues sí, entre los dos 
me hicieron entrar en 
razón. A mis veinte te-
nía un papá honorable, 
un marido con todas 
las de la ley, dos hijos 
adoptivos y uno en mi 
panza.

Por intento de homi-
cidio la Julia se aventó 
algunos años a la som-
bra. Mamá me suplicó 
una docena de veces 
que le diera el perdón, 
pero no lo había.

Fui recicladora, sí, 
pero recoger a Pablito 
para reciclarlo y que él 
me cogiera y recogiera 
hasta dejarme panzo-
na, fue lo mejor que me 
ha pasado en la vida.
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1823.
Antonio López de Santa Anna 
y José Antonio de Echávarri 
promueven el Plan de Casa 
Mata entre los jefes del ejér- 
cito. Exigen la reinstalación 
del Congreso y el desconoci- 
miento de Iturbide como 
emperador. 

Apertura del segundo perio- 
do de sesiones ordinarias del 
Congreso de la Unión. 
La Bandera Nacional deberá 
izarse a toda asta.

1832.
Muere Ignacio Rayón en la 
Ciudad de México. Fue abo- 
gado y tuvo una participación 
importante en la lucha por la 
independencia nacional.

1848.
Se �rma el Tratado de 
Guadalupe Hidalgo que puso 
�n a la intervención nortea- 
mericana en México, y con el 
cual nuestro país perdió la 
mitad de su territorio.

1814.
Muere en Valladolid, hoy 
Morelia, Mariano Matamo- 
ros, quien después de ser 
cura de Jantetelco se adhi- 
rió al movimiento indepen- 
dista y se convirtió en el 
brazo derecho de José Ma- 
ría Morelos.

1868.
Se inaugura el primer ciclo 
escolar de la Escuela Nacio- 
nal Preparatoria.

1939. 
Se crea el Instituto Nacional 
de Antropología e Historia.

1817.
Nace en Guadalajara, Maria- 
no Otero, político y escritor 
liberal.

1957.
Muere Miguel Covarrubias, 
pintor, caricaturista y museó- 
grafo.

Día Mundial de la Lucha 
contra el Cáncer.

1857. 
Se crean los estados de Co- 
lima, Tlaxcala y Aguasca- 
lientes.

1917. 
Se erige el estado de Na- 
yarit.

Aniversario de la promul- 
gación de las Constitucio-
nes de 1857 y 1917. 
La Bandera Nacional debe- 
rá izarse a toda asta.

1853.
Muere en San Miguel el Gran- 
de (hoy de Allende, estado de 
Guanajuato), Anastasio Bus- 
tamante, Presidente de Méxi- 
co en dos ocasiones.

1917.
Sale de territorio mexicano la 
expedición punitiva estadou- 
nidense al mando del general 
John Joseph Pershing, que 
tenía por objetivo capturar a 
Francisco Villa. 

1917.
Se establecen el sufragio efec- 
tivo, la no reelección y el voto 
universal masculino directo.

1853. 
Asume la presidencia provi- 
sional de la República, Ma- 
nuel María Lombardini.

1931.
Entra en vigor la reforma 
constitucional enviada por 
el gobernador Abelardo L. 
Rodríguez, que divide a Ba- 
ja California en dos terri- 
torios, separados por el pa- 
ralelo 28.

1847.
Las fuerzas invasoras nor- 
teamericanas al mando del 
general Win�eld Scott llegan 
al puerto de Veracruz. 

1857. 
Se jura la Constitución por 
los diputados al Congreso y 
por el Presidente Ignacio 
Comonfort. 
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1913.
Inicia la Decena Trágica. Se 
sublevan los generales Félix 
Díaz, Bernardo Reyes y Victo- 
riano Huerta contra el gobier- 
no de Francisco I. Madero. 

1913. 
Los cadetes del H. Colegio 
Militar respaldan y acompa- 
ñan al Presidente Francisco I. 
Madero hacia el Palacio Na- 
cional (Marcha de la Lealtad). 

1929. 
Es fusilado en la penitencia-
ría de Lecumberri, León To- 
ral, fanático católico que 
asesinó al general Álvaro 
Obregón, siendo éste Presi- 
dente electo.

1821.
En Acatempan (municipio 
actual de Teloloapan, esta- 
do de Guerrero), Agustín 
de Iturbide y Vicente 
Guerrero ponen �n a las 
hostilidades entre insur- 
gentes y realistas. 

2006. 
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico, el pintor y escultor 
jalisciense Juan Soriano; 
entre sus obras de gran 
formato sobresalen La Pa- 
loma, Luna y Sirena.

Día de la Fuerza Aérea 
Mexicana. 
 

1894. 
Muere en la Ciudad de Méxi- 
co José Tomás de Cuéllar 
quien se destacó en el mun- 
do de las letras, en el perio- 
dismo y en la política.

1913.
El general Victoriano Huerta 
simula un ataque a la Ciu- 
dadela para aparentar ser 
fiel a Francisco I. Madero.
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1947. 
Se reconoce a nivel muni- 
cipal el derecho de las muje- 
res a votar y ser votadas. 

1959.
Se crea la Comisión Nacio- 
nal de Libros de Texto Gra- 
tuitos como dependencia de 
la Secretaría de Educación 
Pública.

1822. 
Las Cortes de España desco- 
nocen los Tratados de Córdo- 
ba, que establecían la Inde- 
pendencia de México. 

1893.
Muere Ignacio Manuel Alta- 
mirano, novelista y político 
liberal, defensor de la Repú- 
blica durante la Intervención 
Francesa y el Imperio.

1831.
Aniversario de la muerte de 
Vicente Guerrero. 
La Bandera Nacional deberá 
izarse a media asta.

1911. 
Francisco I. Madero cruza la 
frontera desde Estados Uni- 
dos para ponerse al frente del 
movimiento revolucionario.

1913. 
El ministro de España en 
México, Cólogan, se entre- 
vista con el Presidente Ma- 
dero para solicitarle su re- 
nuncia, en nombre del cuer- 
po diplomático acreditado 
en México. 

1925.
Julián Carrillo estrena en el 
Teatro Principal, El sonido 
13, que rompe con el sistema 
musical tradicional, basado 
en 12 sonidos.
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1917.
Muere fusilado Alberto Ca- 
rrera Torres, profesor y ge- 
neral revolucionario tamau- 
lipeco, quien proclamó la 
Ley Ejecutiva del Reparto de 
Tierras, el 4 de marzo de 
1913.

1977. 
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico, Carlos Pellicer, poeta y 
musicólogo, miembro de la 
Academia Mexicana de la 
Lengua.

1907. 
Inauguración de la O�cina 
Central de Correos, en la 
Ciudad de México.

1915. 
Pacto de la Casa del Obre- 
ro Mundial con los constitu- 
cionalistas por el cual se for- 
man los Batallones Rojos 
para combatir a los ejércitos 
villistas y zapatistas.

1917.
Nace el ingeniero Guillermo 
González Camarena, inven- 
tor de la televisión a color.

1856.
Se instala el Congreso Cons- 
tituyente convocado por 
Juan Álvarez para redactar 
la Constitución de 1857.

1913. 
El Presidente Francisco I. Ma- 
dero y el vicepresidente Pino 
Suárez son hechos prisio- 
neros en Palacio Nacional 
por órdenes de Victoriano 
Huerta. Esa noche se �rmó el 
Pacto de la Ciudadela, con el 
cual se desconoció al gobier- 
no legítimo de Madero.

1862.
Se �rman el documento co- 
nocido como Preliminares 
del Convenio de la Soledad.

1913.
El Presidente Madero y el 
vicepresidente Pino Suárez 
son obligados a �rmar la 
renuncia a sus cargos. El 
general Victoriano Huerta, 
luego de una maniobra le- 
gal, asume el cargo de Pre- 
sidente interino de la 
República. 

Día del Ejército Mexicano.

1880.
Muere Mariano Riva Palacio, 
quien fue primer regidor del 
Ayuntamiento de México, di- 
putado y senador, ministro de 
Justicia y Hacienda y gober- 
nador del Estado de México.

Día Mundial de la Justicia 
Social.

1861. 
El Presidente Benito Juárez 
expulsa al embajador es- 
pañol, Joaquín Pacheco, 
por interferir en la política 
de México.

1910. 
Fundación de la Cruz Roja 
Mexicana.

1847. 
Se lleva a cabo la Batalla de 
la Angostura, uno de los he- 
chos de armas más impor- 
tantes ocurridos durante la 
guerra de Estados Unidos 
contra México, de 1846 a 
1848.

1913
Aniversario de la muerte de 
Francisco I. Madero.
La Bandera Nacional deberá 
izarse a media asta.

1792.
Nace en Jalapa, Veracruz, Jo- 
sé Joaquín de Herrera, quien 
fue Presidente interino de 
México en septiembre de 
1844; y constitucional del 6 
de diciembre de 1844 al 30 
de diciembre de 1845; y del 3 
de junio de 1848 al 15 de 
enero de 1851.

1821. 
Agustín de Iturbide da a 
conocer el Plan de Iguala, 
con el cual se logró la 
conciliación entre realistas 
e insurgentes en pro de la 
Independencia de México. 

2003.
Se crea la Comisión Na- 
cional de Cultura Física y 
Deporte.

Día de la Bandera.
La Bandera Nacional 
deberá izarse a toda asta.

1950.
Se crea el Instituto Nacional 
de la Juventud Mexicana.

1964.
El Presidente Adolfo López 
Mateos recibe simbólicamen-  
te el territorio de El Chami- 
zal, que estuvo en litigio con 
Estados Unidos desde 1866.

1854. 
Nace Por�rio Parra, �lósofo, 
cientí�co, periodista, literato 
e historiador. Fue director 
fundador de la Escuela Na- 
cional de Altos Estudios.

1863.
El gobierno del Presidente 
Benito Juárez emite el último 
decreto de las Leyes de Re- 
forma, por el cual se extin- 
guen todas las comunidades 
religiosas.

2013.
Se crea el Instituto Nacional 
para la Evaluación de la 
Educación.

1882. 
Nace, en Oaxaca, José Vas- 
concelos, quien fue abogado, 
historiador, político, escritor 
educador, candidato presi- 
dencial, rector de la Univer- 
sidad Nacional y fundador de 
la Secretaría de Educación 
Pública, desde donde impulsó 
una vasta tarea educativa y 
cultural.

1978.
Se crea la Dirección General 
de Culturas Populares, instan- 
cia encargada de promover el 
estudio, conservación, difu- 
sión y desarrollo de las cultu- 
ras populares e indígenas de 
México.

1525.
Aniversario de la muerte de 
Cuauhtémoc
La Bandera Nacional deberá 
izarse a media asta.

1881. 
Muere Jesús González Orte- 
ga, general liberal que triun- 
fó sobre las fuerzas conser- 
vadoras en la batalla de Cal- 
pulalpan, con lo que se dio 
�n a la Guerra de Reforma. 

www.sep.gob.mx

 

24 de diciembre

10 de febrero
día de la fuerza área de méxico

21 de febrero de 1910
fundación de la cruz roja mexicana

27 de febrero de 1882
nace josé vasconcelos,

fundador de la sep
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CANADÁ.- Canadá ha anun-
ciado la inclusión de siete or-
ganizaciones criminales, entre 
ellas varios cárteles de droga 
mexicanos, en su lista de gru-
pos calificados como terroris-
tas. La medida se confirmó un 
día después de que Estados 
Unidos emitiera una designa-
ción similar. Claudia Shein-
baum, presidenta de México, 
presentó un proyecto de refor-
ma constitucional para proteger 
al país contra la “intromisión 
extranjera”, en respuesta a la 
decisión del Gobierno de Do-
nald Trump.

“Las organizaciones crimi-
nales transnacionales, inclui-
dos los cárteles, desempeñan 
un papel clave en la produc-
ción y distribución de fenta-
nilo en Canadá. Para erradicar 
esta amenaza, nuestro gobierno 
garantizará que la justicia dis-
ponga de todas las herramien-
tas necesarias para desmantelar 

sus operaciones en nuestras 
comunidades”, declaró en con-
ferencia de prensa David Mc-
Guinty, ministro canadiense de 
Seguridad Pública.

El funcionario no proporcio-
nó detalles sobre las células cri-
minales que ahora son conside-
radas terroristas en Canadá. Sin 
embargo, fuentes extraoficiales 
indican que los cárteles de Si-
naloa, Jalisco Nueva Genera-
ción, del Noreste, del Golfo, 
Nueva Familia Michoacana y 
el grupo Cárteles Unidos están 
en la lista. Los drones MQ-9A 
Reaper están equipados con 
sensores electroópticos e infra-

rrojos, sistemas de vigilancia 
marítima, equipos de monitoreo 
del espectro electromagnético y 
“varios paquetes de armas”.

Cameron MacKay, emba-
jador de Canadá en México, 
había anticipado la designa-
ción durante una reunión con 
la prensa. Esta semana, aclaró 
que la medida se aplicará ex-
clusivamente en territorio ca-
nadiense, en respeto a la sobe-
ranía mexicana. “Reafirmamos 
que Canadá y México son so-
cios sólidos, aliados y amigos. 
Debemos colaborar más que 
nunca para enfrentar nuestros 
desafíos comunes. El consumo 

de fentanilo representa una cri-
sis de salud pública en Canadá. 
La designación otorga a la Poli-
cía canadiense una herramienta 
adicional para combatir a estos 
grupos criminales. Nuestro país 
respeta plena e inquebrantable-
mente la soberanía mexicana”, 
subrayó.

Estados Unidos catalogó a 
los cárteles de Sinaloa, Jalisco 
Nueva Generación, Cárteles 
Unidos, del Noreste, del Golfo 
y la Nueva Familia Michoaca-
na como organizaciones terro-
ristas globales. El Departamen-
to de Estado sostiene que estas 
redes delictivas representan 
una amenaza para la seguridad 
nacional, la política exterior y 
los intereses económicos del 
país. Esta decisión se dio a co-
nocer tras la revelación de un 
programa encubierto con dro-
nes MQ-9 Reaper que la Agen-
cia Central de Inteligencia de 
Estados Unidos (CIA) opera en 
territorio mexicano para moni-
torear al crimen organizado.

FACTOR

SINALOA.- Elementos de la 
Secretaría de la Defensa Na-
cional (Defensa) aseguraron 
dos viviendas conectadas por 
un túnel, luego de haber reali-
zado un operativo especial en 
la colonia Tierra Blanca, en 
Culiacán, Sinaloa. Las fuer-
zas armadas llegaron hasta un 
domicilio por la calle Privada 
Artesanos, con la intención de 
detener a sus ocupantes, pero 
al entrar, la vivienda estaba 
vacía.

Sin embargo, luego de una 
revisión por el inmueble, de-
tectaron un túnel, el cual, es-
taba conectada a otra vivienda 
en ese mismo sector. Luego de 

una revisión por el inmueble, 
detectaron un túnel, el cual, es-
taba conectada a otra vivienda 
en ese mismo sector. Las auto-

ridades realizaron un operativo 
por tierra y aire, pero ya no fue 
posible localizar a su objetivo, 
informaron elementos en la 

zona.
Dentro de la vivienda que-

do al menos un vehículo, pero 
hasta el momento se ignora que 
más había dentro del inmueble, 
pues el operativo militar aún no 
concluye. Las fuerzas armadas 
llegaron hasta esta vivienda, 
horas después de haber dete-
nido a José Ángel Cannobbio, 
alias El Güerito, operador fi-
nanciero de Los Chapitos, y a 
Kevin Alonso Gil, alias El 200, 
uno de sus jefes de seguridad.

Los operativos de las fuerzas 
armadas se han estado reali-
zando en distintos sectores de 
la ciudad y en algunas comu-
nidades rurales, pero hasta el 
momento no se han reportado 
más personas detenidas.

FACTOR

LEÓN, GTO.- El secretario de 
Gobierno, Jorge Jiménez Lona, 
dijo que la Fiscalía General del 
Estado (FGE) debe explicar 
detalladamente por qué un juez 
libertó a Leonel, El Gordo de 
Zempoala, uno de los líderes 
del cártel Santa Rosa de Lima 
(CSRL) y autor operativo del 
asesinato de cuatro elementos 
de las Fuerzas de Seguridad 
Pública del Estado (FSPE).

- Bueno, sin lugar a duda, 
hay que seguir trabajando en 
el tema de seguridad. Lo im-
portante ahorita es continuar la 
coordinación y que se den re-
sultados. ¿Deben investigar el 
actuar de los jueces o la fiscalía 
debe revisar sus procesos? -Ahí 
tendría la Fiscalía que explicar 
en mayor detalle cuál fue la 
situación, la circunstancia en 
concreto, y nosotros vamos a 
estar apegados a lo que ellos 
nos informan.

Agregó que la fiscalía anun-
ció que impugnaría la libera-
ción y, como estado, estarán al 
pendiente del caso. El secreta-
rio de Gobierno sostuvo que 
tienen que dar resultados a los 
ciudadanos porque la seguridad 
se construye todos los días. So-
bre el tema, la gobernadora de 
Guanajuato, Libia García Mu-
ñoz Ledo, solo mencionó que 
“la fiscalía va a apelar, espere-
mos que esto proceda porque 
necesitamos seguir avanzan-

do”.
El 10 de febrero, la fiscalía 

resaltó que detuvo a El Gor-
do de Zempoala, como el au-
tor operativo del asesinato de 
cuatro policías estatales, el 16 
de diciembre en el municipio 
de Uriangato. “Se ha podido 
establecer que este peligroso 
sujeto fue el autor intelectual 
y operativo del brutal enfrenta-
miento en el que en diciembre 
de 2024 perdieron la vida cua-
tro elementos de las Fuerzas de 
Seguridad Pública del Estado, 
en Uriangato”, resaltó en esa 
fecha. El asesinato de los ofi-
ciales fue un “desafío abierto” 
contra las instituciones de se-
guridad, sostuvo la FGE.

De acuerdo con la dependen-
cia, el ahora criminal liberado 
es un generador de violencia 
“que sembró terror en la zona 
Laja-Bajío”. “Las investigacio-
nes confirmaron igualmente su 
liderazgo sobre el grupo -de 10 
criminales- que fue abatido el 
pasado 6 de enero de 2025 en 
Yuriria, además de su participa-
ción en delitos de alto impacto 
como homicidios, extorsiones, 
secuestros y terrorismo”, men-
cionó la FGE cuando arrestó a 
Leonel. El 15 de febrero anun-
ció que el líder del CSRL fue 
liberado por un juez, pero que 
apelaría la determinación por-
que tienen un firme compromi-
so con el estado de derecho y 
con la erradicación de la impu-
nidad.

FACTOR

MOSCÚ.- El Kremlin dijo el 
jueves que cualquier plan de 
Reino Unido de enviar efecti-
vos a Ucrania como parte de 
una posible misión de manteni-
miento de la paz sería inacepta-
ble para Rusia y que seguía con 
preocupación los comentarios 
del primer ministro británico, 
Keir Starmer. El mandatario 
británico ha dicho que está “lis-
to y dispuesto” a poner efecti-
vos de Reino Unido sobre el te-
rreno en Ucrania como garantía 
de seguridad en caso de que se 
alcance algún tipo de acuerdo 
de alto el fuego entre Moscú y 
Kiev.

Starmer tiene previsto pre-
sentar un plan al presidente 
de Estados Unidos, Donald 
Trump, para enviar poco me-
nos de 30.000 militares euro-
peos a Ucrania a cambio de la 
protección estadounidense de 
los efectivos, según informó el 
diario Telegraph. El portavoz 
del Kremlin, Dmitri Peskov, 
dijo que la propuesta era in-
aceptable porque implicaría a 
fuerzas de un Estado miembro 
de la OTAN y, por tanto, ten-
dría implicaciones para la pro-
pia seguridad de Rusia.

“Esto nos preocupa, porque 
estamos hablando del envío 
de contingentes militares, del 
envío posible y eventual de 

contingentes militares de paí-
ses de la OTAN a Ucrania”, 
dijo Peskov a los periodistas en 
una sesión informativa diaria. 
“Esto adquiere un significado 
completamente diferente des-
de el punto de vista de nues-
tra seguridad”, dijo. “Estamos 
siguiendo este asunto muy de 
cerca”. Rusia ha dicho en repe-
tidas ocasiones que se opone a 
tener tropas de la OTAN sobre 
el terreno en Ucrania, y el mi-
nistro de Asuntos Exteriores, 
Serguéi Lavrov, dijo esta se-
mana que Moscú lo vería como 
una “amenaza directa” a la so-
beranía de Rusia, incluso si los 
efectivos operaran allí bajo una 
bandera diferente.

En las conversaciones man-
tenidas el martes con Estados 
Unidos en Riad, Rusia exi-
gió a la OTAN que anulara su 
promesa de 2008 de dar algún 
día a Ucrania la condición de 
miembro de la alianza liderada 
por Estados Unidos y descar-
tó la idea de que las fuerzas 
de los miembros de la OTAN 
pudieran ser las encargadas de 
mantener la paz en virtud de un 
acuerdo de alto el fuego.
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CIUDAD DE MÉXI-
CO.- Donald Trump, 
presidente de Estados 

Unidos reiteró que prevé impo-
ner el 25% de aranceles a todos 
los automóviles importados, y 
adelantó que este estaría en-
trando en vigor a partir del 2 de 
abril del 2025. Trump expresó 
que ese 25% de aranceles pla-
nea que también sea impuesto 
a todas las importaciones de 
semiconductores y productos 
farmacéuticos, sobre los medi-
camentos sentenció que; “será 
de 25% o más, y aumentarán 
considerablemente en el trans-
curso de un año”.

El Presidente de Estados 
Unidos, aprovechó para afir-
mar que le está dando tiempo 
a las empresas mundiales para 
instalar sus fábricas en Esta-
dos Unidos. Le respondió al 
periodista Mar-a-Lago de Flo-

rida, que han sido muy injus-
tos con su nación y que ahora 
no se llevarán sus coches; “La 
Unión Europea ha sido muy in-
justa con nosotros. Tenemos un 
déficit de 350 mil millones de 
dólares. No se llevan nuestros 
coches, no se llevan nuestros 
productos agrícolas, no se lle-
van casi nada, se llevan muy 
poco. Vamos a tener que arre-
glar eso y lo vamos a hacer. No 
tengo ninguna duda al respec-
to”, aseveró.

Hasta el momento no hay 
anuncios sobre posibles mu-
danzas de automotrices de 
México a Estados Unidos. El 
presidente de Nissan, Makoto 
Uchida, que cuentan con pla-
nes de contingencia para saber 
cómo actuar ante una posible 
“guerra comercial” protagoni-
zada por Donald Trump. Por su 
parte, Nissan Mexicana afirmó 
que no cuentan con planes para 
mudarse del territorio nacional.

En tanto, la presidencia de 

General Motors confirmó la 
empresa cuenta con la capa-
cidad óptima para que sus 
fábricas en Estados Unidos 
puedan absorber la producción 
necesaria con destino a Méxi-
co y Canadá. La Presidenta de 
México, Claudia Sheinbaum, 
declaró que en caso de que 
Nissan anunciara que se va a 
Estados Unidos, esta sería una 
“decisión injustificada” debido 
a que su producción se arma en 
los estados de Aguascalientes y 
Michoacán.

“Perderían el mercado nacio-
nal, o sea, son empresas de ca-
pital no mexicano que tienen su 
nombre como empresas mexi-
canas, Nissan México, pero sus 
vehículos son principalmente 
para el mercado nacional, no 
para el de exportación. Y, ade-
más, el arancel es para todo el 
mundo”, expresó en ‘La confe-
rencia del Pueblo’ del pasado 
14 de febrero del 2025.

Se acabaron las esperanzas: Trump reitera que el 
arancel para los automóviles será del 25% y pone fecha

Canadá se suma a EE UU y clasifica como terroristas a cárteles 
mexicanos; Sheinbaum responde con una reforma constitucional

Defensa asegura inmuebles conectados por túneles en Culiacán

Cuestiona gobierno de Guanajuato 
liberación de líder del CSRL

El Kremlin dice que el plan de Reino Unido 
de enviar tropas a Ucrania sería inaceptable
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SALTILLO, COAH.- 
Luis Olivares Martínez, 
secretario de Econo-

mía, presentó ante un grupo 
de empresarios portugueses el 
atractivo panorama económico 
de Coahuila, donde resaltó la 
calidad en la mano de obra de 
las y los trabajadores coahui-
lenses, la infraestructura, lo-
gística, conectividad, así como 
su liderazgo en exportaciones 
de autopartes y la presencia de 
grandes empresas armadoras 
en nuestro territorio.

En esta reunión, Luis Oliva-
res destacó la posición estraté-
gica del estado como una pieza 
clave para la actividad indus-
trial en México.

“Este gobierno es un gran 
aliado de quienes quieran in-
vertir, emprender y trabajar en 

Coahuila” mencionó el secreta-
rio de Economía.

Pedro Bravo, representante 
de la asociación PRODUTECH 
de Portugal, agradeció la hospi-
talidad y reconoció el gran tra-
bajo y las políticas públicas del 
gobierno de Manolo Jiménez 
Salinas, que invitan a invertir 
en Coahuila.

La asociación PRODU-
TECH busca abrir oportunida-
des de negocio en México para 
un grupo de empresas portu-
guesas de sectores productivos 
como metalmecánico, tecnolo-
gías de información y sistemas 
de manufactura avanzada. 

Estas empresas desarrollan 
y comercializan productos y 
servicios para las industrias de 
la producción, implementando 
tecnología de vanguardia.

Además, se exploran alian-
zas estratégicas con empresas 
de software para introducir 
su tecnología en México, así 
como la posibilidad de instalar 
oficinas en el país para expan-
dir su presencia en el mercado 
norteamericano.

Este encuentro se llevó a 
cabo en las instalaciones del 
COECYT.

ABRE COAHUILA LAS PUERTAS 
A EMPRESARIOS PORTUGUESES
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MIGRACIÓN ES UN PROCESO SOCIAL QUE TIENE COMO RESULTADO LA INTEGRACIÓN: JOSÉ ÁNGEL RODRÍGUEZ

DESTACA ILDEFONSO GUAJARDO SEGURIDAD QUE EXISTE 
EN SALTILLO Y EN COAHUILA PARA ATRAER INVERSIONES

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Duran-

te el Conversatorio Migración 
México – Estados Unidos: 
Contexto, Estrategias y Desa-

fíos, José Ángel Rodríguez Ca-
nales, presidente de la Comi-
sión de los Derechos Humanos 

del Estado de Coahuila, men-
cionó que el fenómeno de la 
migración es un tema que tiene 

presencia en todo el mundo, y 
que no ha habido una sociedad 
que haya podido resolverlo de 
manera deseable para los pro-
pios países.

Comentó que la migración es 
un proceso social que va a tener 
como resultado una integración, 
y que corresponde y compete 
atenderlo a todos y a todas las 
instituciones, sectores, órdenes 
de gobierno y poderes.

Luis Eduardo Zavala, profe-
sor visitante en la Universidad 
de Yale, y coordinador de la 
casa de migrantes Casa Mo-
narca en Monterrey, Nuevo 
León, comentó que el contexto 
migratorio por el proceso dis-
ruptivo en Estados Unidos son 
enormes retos en el tema. Dijo 
que en términos de retorno hay 
un programa del gobierno fe-
deral que se llama “México te 
abraza”, que instala albergues 
en las 12 ciudades fronterizas 
y, de esta manera, atender este 
fenómeno ha alcanzado a 14 
mil 400, de las 80 mil que se 
esperaban.

Abundó que se trata de ver 
el fenómeno migratorio como 
un proceso de acoger, proteger, 
promover y cuidar, y no verlo 
como un proceso disruptivo.

En este conversatorio, de 
igual manera, se reflexionó 
sobre una iniciativa de ley que 
tiene ya el gobierno de Nue-
vo León, en la que se toma en 
cuenta los cuatro grupos pobla-

cionales: migrantes en tránsito, 
desplazados, retornados y refu-
giados.

Comentó que Saltillo tiene 
un buen programa de refugia-
dos con la ACNUR en donde, 
en colaboración con la casa 
migrante de Saltillo, se lleva a 
cabo todo este proceso de inte-
gración.

Además, dijo que la idea 
también es conocer a profun-
didad los alcances del tema de 
refugio para que las empresas 
ubicadas en Saltillo vean la mi-
gración como un aspecto posi-
tivo y de integración local.

Luis Eduardo Zavala men-
cionó que los programas de 
Saltillo y de Monterrey, son los 
más exitosos de la ACNUR en 
México, y recordó que México 
es un país de origen, de retor-
no, de refugio y de tránsito de 
migrantes.

A este conversatorio se die-
ron cita, además, Luz Elena 
Morales Núñez, diputada presi-
denta de la Junta de Gobierno 
del Congreso local; Antonio 
Attolini Murra, diputado local; 
Enrique Martínez y Morales, 
secretario de Inclusión y Desa-
rrollo Social; Valeriano Valdez, 
Consejero Jurídico del Gobier-
no del Estado; Sonia Guardio-
la, Delegada del Instituto Na-
cional de Migración, directores 
de casas del Migrante en el es-
tado, organizaciones civiles y 
público en general.

Héctor Herrera / FACTOR

SALTILLO, COAH.- El exse-
cretario de Economía y líder del 
equipo mexicano que negoció el 
Tratado México, Estados Unidos 
y Canadá (T-MEC), Ildefonso 
Guajardo Villarreal, aseguró que 
la seguridad que se vive en Salti-
llo y en Coahuila es fundamental 
para fortalecer la competitividad 
de la capital del estado.

Al participar con una ponen-
cia en el inicio de los Foros Ciu-
dadanos “Construyendo Juntos 
el Plan Municipal de Desarrollo 
2025-2027”, correspondiente al 
eje Saltillo Competitivo, Gua-
jardo Villarreal recalcó que la 
seguridad pública es un factor 
muy importante en la toma de 
decisiones para la inversión pú-
blica, las cuales derivan en em-
pleos y en buena calidad de vida 
para la población. 

El exsecretario de Economía 
a nivel federal destacó que, en 
la declaratoria que hizo el go-
bierno de Estados Unidos de 
cárteles mexicanos como orga-
nizaciones terroristas, el único 

estado que aparece libre de esa 
alerta, es Coahuila.

“Yo los felicito por el trabajo 
que han hecho en ese tema por-
que ese es parte del trabajo que 
hay que hacer para seguir atra-
yendo inversiones. El estado de 
Coahuila está en una posición 
de ejemplo a nivel nacional”, 
aseguró Ildefonso Guajardo.

Resalta enfoque 
integral para la 

confirmación del plan 
municipal de desarrollo
El economista y político fe-

licitó también al alcalde Javier 
Díaz González por el enfoque 
integral que abarcan los dife-
rentes ejes de trabajo para la 
conformación del Plan Munici-
pal de Desarrollo de su admi-
nistración.

El Alcalde de Saltillo comen-
tó que en este primer foro parti-
ciparon funcionarios estatales y 
municipales, representantes de 
la iniciativa privada, de univer-
sidades, de la sociedad civil y 
de los diferentes actores socia-
les de la región. 

Díaz González dijo que las 
mesas de trabajo que se reali-
zaron, de las que se derivaron 
600 propuestas, serán funda-
mentales para establecer las 
acciones a fin de mantener la 
competitividad de Saltillo.

“A través de estas acciones 
buscamos fomentar la partici-
pación de la ciudadanía, aquí 
las decisiones las vamos a to-
mar entre todos y en coordina-
ción con el gobernador Manolo 
Jiménez Salinas. Vamos a ar-
mar un plan integral que im-
pacte positivamente en la cali-
dad de vida de nuestra gente”, 
apuntó el Alcalde.

Luego de la ponencia por 
parte de Ildefonso Guajardo 
Villarreal, representantes de di-
versos sectores productivos de 
la región expusieron una serie 
de propuestas que surgieron de 
las mesas de trabajo que se rea-
lizaron hace algunos días. 

El presidente de la Copar-
mex Coahuila Sureste, Alfre-
do López Villarreal expuso 
propuestas en el tema de atrac-
ción de inversiones y nears-

horing; la empresaria Martha 
Dainitin Dávila, en el rubro de 
infraestructura para fortalecer 
la competitividad. 

Además, el presidente de la 
Canacintra Coahuila Sureste, 
Arturo Reveles Márquez, pre-
sentó propuestas en el ámbi-
to de la capacitación laboral; 
el director de Planeación y 
Nuevos Proyectos de Davi-
sa, Eduardo Aguirre Garza, lo 
hizo en el tema de planeación 
urbana; y Enrique López Agui-
rre, presidente de la Oficina de 
Convenciones y Visitantes de 
Saltillo, expuso temas de turis-
mo y promoción. 

A este primer foro también 
asistió la presidenta de la Jun-
ta de Gobierno del Congreso 
del Estado, Luz Elena Morales 
Núñez; en representación del 
gobernador Manolo Jiménez 
Salinas estuvo el jefe de Gabi-
nete y Proyectos Estratégicos, 
Blas José Flores González; el 
secretario Técnico, Alfonso 
González Vélez; el director de 
Fomento Económico, Enrique 
Garza Naranjo.



ViernesViernes
21 de febrero de 202521 de febrero de 2025CCarboníferaarbonífera

Sección

Bwww.factorcoahuila.comwww.factorcoahuila.com
@elfactorenlinea@elfactorenlinea
El factorEl factor

Alcalde, Óscar Ríos y Ga-
briel Elizondo, titular de ME-
JORA Coahuila, encabeza-
ron la el evento

Bertha López / FACTOR

NUEVA ROSITA, 
COAH.- Tras desta-
car que el convenio 

de MEJORA Coahuila que re-
cientemente firmó el presidente 
Municipal de San Juan de Sabi-
nas, Óscar Ríos Ramírez, junto 
al gobernador Manolo Jiménez 
Salinas, sigue dando resultados 
positivos a la ciudadanía, este 
jueves se entregaron dos obras 
de infraestructura con inver-
sión superior a los 5 mdp, por 
parte del titular de MEJORA, 
Gabriel Elizondo Pérez.

La primera de ellas, se trata 
de una obra de infraestructura 
social con la pavimentación en 
la calle “Benito Juárez”, frente 
a la escuela de enfermería “Dr. 
Alfonso R. Riddle”, en donde, 
con una inversión de 1.8 mdp 
se aplicaron 2 mil metros cua-
drados de pavimento asfáltico, 
se concluyó con la construc-
ción de 360 metros lineales de 
cordón de concreto, aplicación 
de 600 metros lineales de pin-
tura amarillo tráfico en área de 
cordonería, colocación de 9 
señalamientos restrictivos con 
acabado reflejante y 608 me-
tros cuadrados de banquetas 
peatonales y rampas para para 
áreas de discapacidad.

En este mismo lugar, el 
presidente Municipal de San 
Juan de Sabinas, Óscar Ríos 
Ramírez, junto al titular de 
MEJORA Coahuila, Gabriel 
Elizondo Pérez, entregaron una 
moderna traila de volteo, mis-
ma que servirá ampliamente 
para la recolección de residuos 
en instituciones educativas del 
municipio.

Más tarde, en la EST #51 
“Julio Galán Romo”, se entre-
gó a la comunidad una obra de 
infraestructura educativa, con-
sistente en un techo estructural 
y mantenimiento general de las 
aulas, en donde se ejecutó una 
inversión total de 3.6 millones 
de pesos, para beneficiar a casi 

400 alumnos en este plantel.
Óscar Ríos Ramírez, presi-

dente Municipal de San Juan 
de Sabinas, reconoció el interés 
del gobernador Manolo Jimé-
nez Salinas, de impulsar accio-
nes concretas que benefician de 
manera directa a la ciudadanía 
en general.

“Quiero decirles que me 
siento muy contento, a 51 días 
de trabajo hemos avanzado 
mucho. Quiero agradecerles 
a todos por el esfuerzo. A mi 
amigo Gabriel Elizondo, titular 
de MEJORA, llévele el mensa-
je a nuestro gobernador de que 
estamos muy agradecidos por 
todo lo que hemos avanzado en 
obras trabajando hombro con 
hombro”, expuso el presidente 
Municipal de San Juan de Sa-
binas.

Gabriel Elizondo Pérez, ti-
tular de MEJORA Coahuila, 
enfatizó que el gobernador Ma-
nolo Jiménez Salinas, no dará 
ni un paso atrás en materia de 
seguridad, empleo, obras, salud 
y programas sociales.

“Aquí tenemos un gober-
nador echado pa´delante, que 
trabaja cercano a la gente, que 
todos los días seguirá refren-
dando el gran compromiso y 

la confianza que ustedes le die-
ron en 2023 de votar por el, ¿y 
cómo se cumple esa confian-
za?, honrando su palabra cum-
pliendo con mucho trabajo al 
interior de las colonias, barrios 
y ejidos”, apuntó Elizondo Pé-
rez.

El Lic. Julio Iván Long Her-
nández, director del ICIFED, 
mencionó que La construcción 
del techo estructural cuenta con 
una dimensión de 30.00 x 18.00 
metros en una superficie de 450 
m2, un sistema de cimentación 
conformada de 12 zapatas aisla-
das de 1.65 x 1.65 metros, con 
una profundidad de 1.55 metros, 
a base de concreto premezcla-
do  F´C 250 kg/cm2; diseñada 
con un sistema estructural tipo 
marco rígido, acabado pintura 
esmalte; cubierta de lámina zin-
troalum perfil r-72, calibre 24; 
además, cuenta con sistema plu-
vial a base de canalones y bajan-
tes pluviales y sistema de ilumi-
nación tipo campana industrial 
led, así como la construcción de 
614.25 m2 de piso de concreto 
en plaza cívica.

“Jóvenes estudiantes es así, 
como con acciones concretas, 
nuestro gobernador, Manolo 
Jiménez atiende de manera in-

tegral y oportuna sus peticiones 
para brindarles más y mejores 
espacios y herramientas que 
les permitan desempeñar sus 
tareas de manera eficiente y lle-
var al siguiente nivel su forma-
ción académica”, apuntó Long 
Hernández.

A nombre de la comuni-
dad educativa, el director del 
plantel, Profr. Adolfo Franco 
Martínez, dijo que en ellos, di-
rectivos, maestras y maestros, 
siempre encontrarán el soporte 
para que las niñas, niños, ado-
lescentes y jóvenes tengan to-
das las herramientas y la mejor 
educación para su vida emocio-
nal, profesional y personal.

“Con acciones como estas, 
queda claro que en Coahuila 
la educación es una prioridad. 
Con más aulas, mejor infraes-
tructura, equipamiento, útiles 
escolares, uniformes y becas, 
confirmamos el compromiso 
de nuestro gobernador de darle 
a nuestras niñas, niños y jóve-
nes todas las herramientas para 
alcanzar sus sueños”, acotó.

Estuvieron presentes en es-
tos eventos, además, el Lic. 
Francisco Tobías Hernández, 
subsecretario de gobierno en la 
Región Carbonífera; Lic. Ka-
rina Ríos Ornelas, presidenta 
honoraria del DIF de San Juan 
de Sabinas; Lic. Sergio Zenón 
Velázquez Vázquez, diputa-
do local del Distrito 03; Mtro. 
Jorge Alberto Salcido Portillo, 
subsecretario de Educación Bá-
sica; Mtro. Ignacio Castillo Ca-
rabes, subsecretario de Vincu-
lación y Servicios Educativos 
en la Secretaría de Educación; 
Lic. Federico Quintanilla Rio-
jas, coordinador de MEJORA 
en la carbonífera; Profr. Ángel 
Gabriel Rodríguez, supervisor 
de la Zona Escolar 301 de se-
cundarias técnicas; Lic. Ulises 
Cárdenas Herrera, coordinador 
Municipal de MEJORA en San 
Juan de Sabinas; Profa. Laura 
Josefina González de la Rosa, 
bibliotecaria del plantel, ade-
más de funcionarios estatales, 
síndicos, regidores, directores 
y alumnos de la institución 
educativa, padres de familia y 
ciudadanía en general.

Bertha López / FACTOR

SABINAS, COAH.- Con el 
propósito de otorgar seguridad 
patrimonial y certeza jurídica a 
las familias mediante la entre-
ga de escrituras, esta mañana se 
firmó un convenio protocolario 
entre la Comisión Estatal para 
la Regularización de la Tenen-
cia de la Tierra Urbana y Rús-
tica de Coahuila(CERTTURC) 
y los municipios de la Región 
Carbonífera, entre ellos el al-
calde de Sabinas, José Felicia-
no “Chano” Díaz Iribarren. 

Fue Francisco Tobías Her-
nández, subsecretario de go-
bierno en esta zona, quien se-
ñaló que se pretende hacer una 
gran campaña para motivar a 
los ciudadanos a acercarse a 
los módulos de inscripción que 
se estarán instalando de manera 
itinerante en cada municipio o 
presidencias, ya que es indis-
pensable la decisión del ciuda-
dano para querer escriturar. 

Añadió que es fundamental 
el trabajo en equipo entre los 
gobierno del Estado y los mu-
nicipios para otorgar la certeza 
jurídica a las familias que toda-
vía no cuentan con la seguridad 
de su patrimonio. 

El convenio consiste en dis-
tintos estímulos fiscales exen-
tos de pagos en derechos catas-

trales y en el Registro Público 
de la Propiedad, indicó. 

Por su parte, el alcalde José 
Feliciano “Chano” Díaz Iriba-
rren, reconoció que en el mu-
nicipio hay casos de familias 
que han vivido por décadas en 
sus domicilios y no han podido 
tener esa certidumbre jurídica, 
debido a los altos costos en 
los trámites donde en algunos 
casos el valor de una escritura 
ante un notario público puede 
costarle al beneficiario hasta 
30 mil pesos obtenerla, mien-
tras que, a través de la CERT-
TURC, solo tendrán que pagar 
2,600 pesos.

Asimismo para los propie-
tarios de inmuebles que no su-
peren los 900 mil pesos en su 
valor catastral,  pueden acceder 
a este beneficio. 

La actual administración mu-
nicipal tiene como meta para 
este año escriturar 200 vivien-
das que carecen de este docu-
mento. 

A la ceremonia realizada en 
las instalaciones del Instituto 
Tecnológico Superior de Múz-
quiz, asistieron las alcaldesas 
y alcaldes de la región, el se-
cretario de Vivienda y Orde-
namiento Territorial, Ángel 
Mahatma Sánchez Guajardo y 
el director de la CERTTURC 
Miguel Ángel Leal.

JuLio oLvera / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- La al-
caldesa Laura Jiménez Gutié-
rrez fue la anfitriona de la firma 
del Convenio Regional de cola-
boración con CERTTURC, un 
acto que reunió a los alcaldes 
de la Región Carbonífera. 

Este evento se llevó a cabo 
en el TNM “Campus” Múz-
quiz, donde también estuvieron 
presentes los presidentes mu-
nicipales de Juárez, Progreso, 
San Juan de Sabinas y Sabinas.

Durante su discurso de 
bienvenida, la alcaldesa des-
tacó la importancia de la 

unidad entre los municipios 
de la región, subrayando la 
presencia del secretario de 
movilidad territorial, Miguel 
Ángel Mahatma Sánchez, el 
subsecretario de gobierno en 
la región, Francisco Tobías, 
el director de CERTTURC, 
Miguel Ángel Leal, y el coor-
dinador regional de Mejora, 
Federico Quintanilla.

Jiménez Gutiérrez expresó 
su satisfacción por recibir a los 
presidentes municipales, afir-
mando que “aquí siempre serán 
bienvenidos como en casa”. 
Resaltó que este convenio es 
una muestra del compromiso 

del gobernador Manolo Jimé-
nez con los habitantes de la Re-
gión Carbonífera. 

“Gracias, ingeniero Miguel 
Ángel Leal, por elegir Múzquiz 
para este evento. Este convenio 
protocolario refleja el compro-
miso que tenemos con la co-
munidad. A través de progra-
mas como la escrituración de 
viviendas, estamos brindando 
certeza jurídica a las familias 
de los cinco municipios de la 
región. Cuando trabajamos jun-
tos, podemos lograr beneficios 
significativos, especialmente 
para aquellos que más lo nece-
sitan”, concluyó la alcaldesa.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- La 
temporada invernal lleva un 
avance considerable en el pre-
sente año, y el Sector Salud ha 
reportado un ligero repunte en 
enfermedades de las vías res-
piratorias en la comunidad en 
general.

El Dr. Juan Arturo Monte-
mayor Menchaca director del 
Hospital General Centro de Sa-
lud, informó que de cuatro pa-
cientes atendidos en la consulta 
externa dos son diagnosticados 
con padecimientos de infeccio-

nes de las vías respiratorias.
Descartó que en lo que va del 

año se hayan detectado nuevos 
casos de Covid o Influenza en 
el hospital, pero no descarta la 
posibilidad dado que la tem-
porada de invierno aumenta la 
incidencia, pero de momento 
solo hay casos aislados de sos-
pecha.

Explicó el mínimo flujo de 
solicitantes de pruebas Covid 
e Influenza, confirmando que 
el hospital tiene suficientes in-
sumos para pruebas rápidas asi 
como estudios de laboratorio 
de biología molecular.

Previo a la realización de 
pruebas el paciente con sinto-
matología es estudiado por el 
departamento de epidemiolo-
gía para capturar los datos en 
la plataforma estatal de salud 
y proseguir con los protocolos 
correspondientes de control de 
enfermedades contagiosas.

Las campañas de vacunación 
contra la influenza estacional 
continúan de manera regular en 
hospitales, pero la dosis con-
tra el Covid dejó de tener alta 
demanda después de la psico-
sis que imperó por más de dos 
años en México.

Entrega estado obras por 5mdp en SJS

Firman convenio para escrituración 
entre estado y municipio

Firman alcaldes convenio CERTTURC en Múzquiz

No hay Covid o Influenza en esta temporada invernal
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TALLER B A R R Ó N

Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.- El 
próximo 27 de marzo, el Tec-
nológico Nacional de México 
en la Región Carbonífera ce-
lebrará la graduación de 216 
nuevos ingenieros e ingenie-
ras, marcando un paso sig-
nificativo en la formación de 
profesionales altamente capa-
citados. La generación tendrá 
como padrino al empresario y 
maestro Ricardo García Jimé-
nez, quien acompañará a los 
egresados en esta importante 
etapa de su vida profesional. 
El director del plantel, doctor 
Luis Carlos Longares Vidal, 
destacó en una reunión re-
ciente con el cuerpo docente 
que el Consejo de Vinculación 
está sumamente satisfecho 
con el nivel de preparación 
de los egresados, resaltando 
que estos finalizan sus estu-
dios con un alto dominio del 
idioma inglés y con una sólida 
formación académica. 

Asimismo, reconoció el es-

fuerzo y compromiso de los 
docentes, cuya preparación ha 
sido clave en el éxito de los 
estudiantes. En el marco del 
33 aniversario de la institu-
ción, el doctor Longares Vidal 
recordó que el Tecnológico 
Nacional de México en la Re-
gión Carbonífera ofrece edu-
cación en horarios de fines de 
semana, beneficiando a más 
de 400 estudiantes que combi-
nan sus estudios con el ámbi-
to laboral. Además, resaltó la 
importancia de los programas 
de posgrado, como la Maes-
tría en Ingeniería Industrial 
y la Maestría en Administra-
ción, que han sido punta de 
lanza en la oferta educativa de 
la institución.

Desde su fundación, el Tec-
nológico ha egresado alrede-
dor de 6,000 profesionales, 
quienes han logrado colocarse 
en empleos no solo dentro de 
la Región Carbonífera o en el 
Estado de Coahuila, sino tam-
bién en distintas partes de Mé-
xico y el mundo. Este hecho, 
según el director del plantel, 
es motivo de orgullo, ya que 
refleja la alta calidad educati-
va de la institución y la satis-
facción tanto de los egresados 
como de los empleadores que 
los reciben.

En un esfuerzo continuo 
por ampliar su oferta educa-
tiva y adaptarse a las necesi-
dades del sector industrial, el 
Tecnológico tiene en puerta 
la promoción de nuevas ca-
rreras, impulsadas gracias a 
convenios de vinculación en-
tre la institución y diversas 
empresas.

Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.- En el 
marco del Día Internacional 
de la Mujer, el Comité Munici-
pal del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) en Sabinas 
prepara un evento especial 
para reconocer la trayectoria 
de mujeres destacadas dentro 
del partido y en la comunidad. 
Así lo informó el presidente 
del comité, doctor David Mus-
si Garza, quien destacó la im-
portancia de la incursión de la 
mujer en la política y su avance 
en espacios de representación.

Mussi Garza recordó que 
desde que las mujeres obtu-
vieron el derecho al voto en 
México, han escalado posi-
ciones hasta ocupar cargos de 
gran relevancia en el ámbito 
político, tales como diputa-
ciones locales y federales, 
alcaldías, senadurías, regidu-
rías y gubernaturas. “El mejor 
ejemplo de este avance es que 
hoy en día contamos con una 
mujer en la Presidencia de la 
República”, señaló. El evento 

del 8 de marzo será un reco-
nocimiento público a lucha-
doras sociales con una am-
plia trayectoria en Sabinas y 
dentro del PRI. La ceremonia 
contará con la presencia del 
primer priísta estatal, Carlos 
Robles Loustaunau, así como 
de figuras políticas del parti-
do, cuadros políticos y, sobre 
todo, de las mujeres que han 
dejado huella en el municipio.

Se espera la participación 
de la Organización Nacional 
de Mujeres Priístas, específi-
camente de su delegación en 
Sabinas, así como de mujeres 
militantes que han trabajado 
arduamente en las colonias 
de la cabecera municipal, en 
los ejidos y en comunidades 
como Agujita, Cloete, Nuevo 
Barroterán y Villa de Agujita. 
El dirigente municipal del PRI 
explicó que se han analizado 
los expedientes históricos de 
las mujeres que han sido re-
conocidas en años anteriores 
para dar continuidad a esta 
dinámica de homenajes hacia 
ella, porque se lo merecen.

Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.- El pre-
sidente municipal de Sabinas  
José Feliciano “Chano” Díaz 
Iribarren, después de recibir 
por parte del director de Me-
jora Coahuila, Gabriel Eli-
zondo, representante del go-
bernador Manolo Jiménez un 
camión para la recolección de 
basura, en entrevista expresó 
su compromiso de seguir tra-
bajando arduamente luego de 
que los resultados de una en-
cuesta reciente reflejaran una 
alta aceptación de su gestión. 
“Esto me motiva a no bajar la 
guardia, a seguir adelante con 
más empeño y dedicación. Sé 
que estamos haciendo bien 
las cosas, pero también que 
siempre hay margen para me-
jorar”, aseguró.

En su mensaje, destacó 
que comunidades como Nue-
vo Barroterán, Valle Dorado 
y el ejido Puente Negro han 
sido visitadas por su admi-
nistración, siempre llevando 
beneficios y soluciones para 
sus habitantes. “Nunca vamos 
con las manos vacías. Nuestro 
objetivo es mejorar la calidad 
de vida de todos los ciudada-
nos de Sabinas”, señaló. El 
alcalde informó que a partir 
del lunes iniciarán diversas 
obras en el municipio, entre 
ellas rehabilitación de plazas, 
pavimentaciones, bacheo y 
mantenimiento de vialidades, 

acciones que beneficiarán di-
rectamente a cientos de fami-
lias. Además, en materia de 
seguridad, anunció la incorpo-
ración de cámaras corporales 
para 25 oficiales y la instala-
ción de un centro de monito-
reo municipal.

“Queremos que la ciudadanía 
tenga la certeza de que estamos 
trabajando por su seguridad. 
Con estas herramientas, podre-
mos monitorear en tiempo real 
lo que sucede dentro y fuera de 
las patrullas, brindando mayor 
confianza y transparencia”, ex-
plicó. En otro de los anuncios 
importantes, el alcalde destacó 
la firma de un convenio con la 
Comisión Estatal para la Regu-
larización de la Tenencia de la 
Tierra (CERTTURC), lo que 
permitirá que un módulo de 
atención acuda cada 15 días a la 
presidencia municipal.

“Queremos que todos los 
ciudadanos tengan acceso a la 
información sobre sus trámi-
tes sin necesidad de trasladar-
se lejos. Les avisaremos con 
tiempo a través de nuestras re-
des sociales para que puedan 
acudir y recibir asesoría sobre 
los requisitos y estatus de sus 
gestiones”, indicó. Otro de los 
temas abordados por el alcal-
de fue la recolección de basu-
ra en instituciones educativas, 
anunciando que a partir del lu-
nes comenzará una nueva ruta 
exclusiva para escuelas, con 
horarios y días específicos.

luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, 
COAH.- La agonía 
de la industria minera 

comenzó hace una década en la 
Región Carbonífera con el cierre 
de varios centros de trabajo que 
mantenían la estabilidad econó-
mica de miles de familias.

La hora llegó al poner fin a 
más de cien años de actividad 
laboral en una región que fue 
potencia económica a nivel 

nacional y estatal en el pasado 
siglo XX y ahora no hay nada 
que hacer comentó Javier 
Martínez Valadez.

El delegado regional del 
Sindicato Nacional Minero 
de Napoleón Gómez Urrutia, 
aseguró que la operación de 
minas y tajos de carbón es mí-
nima en la región, detallando 
que hacen trabajos de mante-
nimiento y poca extracción o 
explotación del mineral.

En su delegación desapare-

cieron las secciones mineras 
16 y 81 y solo quedan mineros 
de la sección 312 de la mina 
de plata La Encantada que ac-
tualmente tiene prosperidad 
por explotar otro mineral que 
no tiene participación en la 
generación de energías como 
lo fue el carbón a nivel nacio-
nal que generaba el 10 % de 
electricidad en el país.

La situación minera de 
carbón es delicada derivada 
de la crisis económica por el 

declive de la empresa acerera 
AHMSA que vino a encru-
decer al gremio dejando sin 
empleo a miles de trabajado-
res que tenían una estabilidad 
financiera y actualmente toda-
vía esperan cobrar el finiquito 
y salarios que no saldó Altos 
Hornos de México a través de 
sus filiales.

La carencia de contratos 
de carbón también es otra 
disyuntiva que mantiene a la 
industria de carbón con ope-

raciones mínimas, porque las 
plantas termoeléctricas están 
bajo un proceso de generación 
de energías limpias y el car-
bón será desplazado en me-
diano plazo.

Sin embargo, las empresas 
generadoras de electricidad 
empezarán a emplear gas na-
tural importado de USA, otra 
razón que aceleró la agonía de 
la industria minera de carbón 
y aunque tal vez vez haya una 
docena de minas en la Región 

Carbonífera no tendrá el mis-
mo auge del pasado.

En cuanto, a reclamos de 
ex mineros a los sindicatos, el 
entrevistado fue claro y dijo 
que no hubo suficiente dinero 
para mantener la nómina y los 
reajustes fueron inevitables 
hasta agotar todos los recursos 
de los empresarios y los mine-
ros que actualmente operan en 
minas de arrastre trabajan sin 
sindicato y bajo contratos de 
confianza, finalizó.

En un último suspiro industria minera de carbón en la Región Carbonífera

Reconocimiento a mujeres 
priístas en el marco del 8M

216 nuevos ingenieros e ingenieras 
egresarán del TecNM en la carbonífera

Chano Díaz anuncia obras, 
rutas de recolección de basura 

y mejoras en seguridad
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Cristina Flores / FACTOR

SAN JUAN DE SABI-
NAS, COAH.- Con la 
firme intención de tra-

bajar de la mano con el go-
bernador del Estado, Manolo 
Jiménez Salinas, el presidente 
municipal de San Juan de Sa-
binas, Óscar Ríos Ramírez, 
reafirmó su compromiso de ge-
nerar certidumbre para los ciu-
dadanos a través de acciones 
concretas que mejoren su cali-
dad de vida. “Gracias a Dios, 
hemos tenido mucha respues-
ta y compromiso para trabajar 
fuertemente por nuestro muni-
cipio”, expresó el alcalde.

Una de las iniciativas más 
relevantes en este esfuerzo es 
la regularización de la tenencia 
de la tierra. La mañana de este 
jueves, el Ayuntamiento firmó 
un convenio con la Comisión 
Estatal para la Regularización 
de la Tenencia de la Tierra 
Urbana y Rústica de Coahuila 
(CERTTURC), una acción que 
permitirá a cientos de familias 
acceder a sus escrituras a un 
costo accesible. “Hoy en día, 
obtener una escritura con un 
notario cuesta cerca de 30 mil 
pesos, mientras que a través 

de esta dependencia estatal, el 
trámite se reduce a 2 mil 600 
pesos. Esto representa un alivio 
enorme para muchas familias 
que han esperado años por la 
certeza jurídica de su patrimo-
nio”, explicó el edil.

El beneficio de esta estrategia 
ya se ve reflejado en la comuni-
dad. Para este mes de marzo, 
se tiene programada la entrega 
de más de 40 escrituras, lo que 
permitirá a los beneficiarios 
consolidar su hogar con la tran-
quilidad de contar con un do-
cumento legal que los respalde. 
“Sabemos que aún hay muchas 
colonias pendientes de regula-
rizar, pero estamos avanzando 
con pasos firmes y seguros”, 

agregó Ríos Ramírez. Además 
de trabajar en la certidumbre 
patrimonial, el municipio ha 
enfocado esfuerzos en mejorar 
la infraestructura urbana y so-
cial. 

“Ahorita inauguramos ya 
la obra en la calle Presidente 
Juárez, donde se encuentra la 
escuela de enfermería, una in-
versión cercana al millón de pe-
sos que fortalece la movilidad 
y seguridad de los estudiantes 
y habitantes de la zona”, de-
talló el presidente municipal. 
Los trabajos de pavimentación 
continúan en diferentes puntos 
de Nueva Rosita. “Estamos tra-
bajando en la colonia Infona-
vit, específicamente en la calle 

Unión, donde se están rehabi-
litando dos calles con concreto 
hidráulico, garantizando mayor 
durabilidad y resistencia. Tam-
bién seguimos avanzando en la 
pavimentación de la orilla del 
Coyote hasta San Juan de Sabi-
nas, una vía fundamental para 
la conectividad del municipio”, 
explicó Ríos Ramírez.

El programa de limpieza ur-
bana es otra de las prioridades 
en la administración municipal, 
ya que la acumulación de ma-
leza y residuos representan un 
problema de salud y seguridad 
para las familias. “Seguimos 
con trabajos constantes en las 
colonias, eliminando maleza 
y garantizando espacios más 
limpios y seguros para todos”, 
puntualizó el edil. Estas ac-
ciones reflejan el compromiso 
del gobierno municipal con la 
transformación y el bienestar 
de San Juan de Sabinas. Con 
un enfoque integral que abarca 
la regularización de la tierra, 
la mejora de la infraestructura 
y el mantenimiento del entor-
no urbano, la administración 
de Óscar Ríos Ramírez sigue 
avanzando con paso firme ha-
cia un municipio más próspero 
y ordenado.

Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.- El dipu-
tado local Sergio Zenón Veláz-
quez Vázquez informó que a la 
LXIII Legislatura le correspon-
dió impulsar la reforma judicial 
a nivel nacional y, en conse-
cuencia, homologar la Cons-
titución Política del Estado de 
Coahuila para generar los cam-
bios necesarios en el ámbito 
local. En este sentido, destacó 
que ya se encuentra en proceso 
la publicación de los nombres 
de aquellas personas que se re-
gistraron en la convocatoria, y 
cuya selección se está dictami-
nando en coordinación con los 
poderes Ejecutivo, Legislativo 
y Judicial.

Uno de los aspectos más re-
levantes de esta reforma es que, 
por primera vez, los ciudada-
nos tendrán la oportunidad de 
votar directamente en una elec-
ción judicial, lo cual marca un 
hecho inédito en la historia del 
Estado. Si bien no se llevarán 
a cabo campañas tradicionales 
como en el caso de alcaldías y 
diputaciones, se establecerán 
mecanismos para que la pobla-
ción tenga acceso a la informa-
ción sobre los candidatos. El 
legislador reconoció que este 
proceso es más complejo debi-
do a la cantidad de aspirantes 
involucrados, en comparación 
con las elecciones convencio-
nales.

Velázquez Vázquez indicó 
que, aunque aún no se conoce 
el número exacto de partici-
pantes en este proceso electoral 

inédito, se han seguido los li-
neamientos establecidos tanto a 
nivel federal como estatal para 
garantizar transparencia y equi-
dad. Por otro lado, el diputado 
también informó que reciente-
mente concluyeron la revisión 
de cuentas públicas en sesión 
extraordinaria del periodo de la 
Diputación Permanente. Pos-
teriormente, los legisladores 
participaron en el Congreso en 
el marco de la conmemoración 
del 102º aniversario del Día del 
Ejército Mexicano, con la pre-
sencia del gobernador Manolo 
Jiménez Salinas.

En cuanto a la sesión extraor-
dinaria, Velázquez Vázquez de-
talló que se presentó y aprobó 
por mayoría un dictamen emiti-
do por la Comisión de Audito-
ría Gubernamental. En esta re-
visión se analizaron las cuentas 
de los 38 municipios del Esta-
do, así como de otros entes que 
deben ser auditados respecto al 
uso de los recursos públicos. 
Se detectaron observaciones 
que deberán ser solventadas a 
través de las contralorías muni-
cipales o las contralorías inter-
nas de los organismos audita-
dos. En caso de que se requiera 
mayor aclaración, se llevará a 
cabo un proceso adicional para 
determinar si existen detalles 
pendientes de resolver.

Con estas acciones, la LXIII 
Legislatura reafirma su com-
promiso con la transparencia, 
la rendición de cuentas y la 
consolidación de un sistema 
judicial más participativo en 
Coahuila.

Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.- En un es-
fuerzo conjunto entre el gobier-
no del Estado y el sistema para 
el Desarrollo Integral de la Fa-
milia (DIF), se están llevando a 
cabo acciones coordinadas para 
ofrecer cirugías gratuitas de ca-
taratas a personas que no cuen-
tan con seguridad social. Así lo 
informó la directora del DIF, 
Araceli Iribarren Madrigal, 
quien destacó que estas opera-
ciones, de alto costo en insti-
tuciones privadas, representan 
una esperanza para quienes han 
perdido calidad de vida debido 
a esta enfermedad visual.

“Sabemos que muchas per-
sonas enfrentan dificultades 
económicas para acceder a este 
tipo de procedimientos, por lo 
que, gracias a este programa, 
las operaciones serán comple-
tamente gratuitas. Lo único 

que solicitamos es que los pa-
cientes cubran el costo del es-
tudio previo requerido para la 
cirugía, es decir el diagnóstico 
que deben presentar”, explicó 
Iribarren Madrigal.

Desde las instalaciones del 
DIF, hizo un llamado a la pobla-
ción para que aprovechen esta 
oportunidad y se inscriban en el 
programa que genera un impor-
tante beneficio. En nombre del 
presidente municipal, José Fe-
liciano “Chano” Díaz Iribarren, 
y de la presidenta honoraria del 
DIF, Alma Iribarren Madrigal, 
invitó a todas aquellas perso-
nas interesadas a acudir a las 
oficinas del DIF, ubicadas en 
las antiguas instalaciones del 
tren, donde se les proporcionará 
información detallada sobre la 
documentación necesaria para 
acceder a la cirugía.

“No hay un límite en cuanto 
a solicitantes, pero es impor-

tante que acudan con tiempo 
para registrarse, ya que debe-
mos enviar la documentación 
con anticipación. Esperamos 
que las cirugías puedan reali-
zarse entre los meses de mayo 
y junio, pero todo depende de 
que contemos con la papelería 
completa de quienes deseen 
ser beneficiados”, indicó. Para 
mayores informes, las perso-
nas pueden comunicarse al te-
léfono 861 61 2 11 02, donde 
serán atendidas y guiadas en el 
proceso.

Este programa representa un 
rayo de esperanza para muchas 
personas, especialmente adul-
tos mayores, quienes han vis-
to afectada su calidad de vida 
por la pérdida progresiva de la 
visión. Con estas acciones, el 
DIF y el gobierno del Estado 
refrendan su compromiso de 
velar por la salud y el bienestar 
de quienes más lo necesitan.

Julio olvera / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- La re-
ciente visita al Congreso ha 
traído consigo una noticia sig-
nificativa relacionada con el 
impuesto de obra y el cobro de 
la basura en las viviendas. 

“Este miércoles se aprobó 
una de las promesas que hice 
durante mi campaña, y aunque 
ya estamos en febrero, conside-
ro que este avance es positivo. 
La respuesta a esta medida es 
crucial, y he mencionado que 
se deben seguir ciertos trámites 
desde enero”, puntualizó. 

Por otra parte, la aprobación 
de esta iniciativa beneficiará a 
muchas familias, especialmen-

te a aquellas que enfrentan el 
desempleo debido al cierre de 
empresas en la región.

Además, agregó se está tra-
bajando en la rehabilitación de 
las plazas públicas, mejorando 
el alumbrado y la estética de 
estos espacios.

“Aunque aún no hemos alcan-
zado el cien por ciento en todas 
las áreas, hemos logrado avan-
ces significativos. La Plaza del 
Soldado y la Plaza Esperanza 
han sido objeto de atención, y la 
Plaza del Amor ya se encuentra 
en óptimas condiciones. Anoche, 
estuve supervisando la pintura 
de la Plaza Esperanza y el Teatro 
Juárez, que lucen espectaculares 
por la noche”, dijo la edil.

Julio olvera / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- El de-
partamento de ecología ha esta-
do realizando un arduo trabajo 
en la limpieza de lotes baldíos 
en todo el municipio, un es-
fuerzo que se ha convertido en 
uno de los puntos clave de la 
gestión del gobierno municipal 
dirigido por la alcaldesa Laura 
Patricia Jiménez.

El trabajo por la mejora en la 
imagen de la ciudad es evidente 
y señaló que se está avanzando 
en este objetivo. 

Agradeciendo a los ciuda-
danos que han colaborado en 
este proceso, ya que su apoyo 
ha sido fundamental para trans-
formar el entorno de todo el 
municipio.

Además, dijo que un grupo 
de empresarios ha contribuido 
significativamente al embelle-
cimiento de la rotonda a la al-
tura de una gasolinera ubicada 
rumbo a la zona de la Tribu 
Kikapú, así como en las áreas 
ganaderas y ranchos aledaños. 

Reconoció que la colabora-
ción de todos los colonos, es un 

ejemplo de trabajo en equipo 
entre el sector privado y el mu-
nicipio, y reconoce su esfuerzo.

En cuanto a las festividades, 
señaló que se encuentran en la 
cuenta regresiva para celebrar 
los cien años de Melchor Múz-
quiz.

Regularización de la tierra y obras que Regularización de la tierra y obras que 
transforman vidas en San Juan de Sabinastransforman vidas en San Juan de Sabinas

En marcha aplicación de la 
Reforma judicial en Coahuila

Anuncia  DIF Sabinas cirugías gratuitas 
de cataratas a quienes más lo necesitan

Limpieza y
celebraciones

llegarán al 
Oasis del Norte

Aprobación de medidas fiscales 
y embellecimiento de espacios 

públicos: Laura Jiménez



“Con trabajo en conjunto se 
logrará mantener una ciu-
dad sostenible y ordenada”, 
afirmó el alcalde “Chano” 
Díaz 

Bertha López / FACTOR

SABINAS, COAH.- El go-
bierno Municipal recibió 
en donación un moderno 

camión para el servicio de reco-
lección de basura por parte del 
gobernador del Estado, ingenie-
ro Manolo Jiménez Salinas.

El coordinador de Mejora 
Coahuila, Gabriel Elizondo 
Pérez, en representación del 
mandatario Estatal hizo entre-
ga de una  unidad al presidente 
municipal,  José Feliciano Díaz 
Iribarren,  quien agradeció la 
donación y enfatizó que este 
camión recolector representará 
un recurso valioso para mante-
ner limpia la ciudad. 

Señaló que la incorporación 
del camión será esencial para 

mejorar y eficientar la recolec-
ción de residuos sólidos en toda 

la ciudad, incluso en las Villas 
de Agujita y Cloete.

Recordó que al inicio de su 
administración se recurrió a la 
estrategia del uso de camio-
netas con trailas para recorrer 
las colonias debido a que los 
camiones recolectores se en-
contraban descompuestos, lo 
que hacía que el servicio de 
recolección de basura fuera 
deficiente en todas las colonias  
donde las familias vivían a dia-
rio un serio problema de salud 
pública con la acumulación de 
residuos en sus casas. 

Añadió que con trabajo en 
conjunto se logrará mantener 
una ciudad sostenible y orde-
nada.

Subrayó que próximamente 
recibirá por parte de la iniciati-
va privada la donación de otros 
dos camiones que vendrán a 
fortalecer las rutas que se tie-
nen programadas.
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Bertha López / FACTOR

SAN JUAN DE SABINAS, 
COAH.- En las instalaciones 
del Centro de Información 
“Antonio Gutiérrez Garza” de 
la Universidad Tecnológica de 
la Región Carbonífera, se llevó 
a cabo la toma de protesta del 
Consejo Ciudadano “Jóvenes 
Pa’Delante”. La ceremonia es-
tuvo presidida por la presidenta 
honoraria del Sistema Munici-
pal DIF San Juan de Sabinas, 
Karina Ríos, quien acudió en 
representación del presidente 
municipal Óscar Ríos Ramírez.

Durante el evento, Iván Te-
rashima Zamora, titular del 
Instituto Coahuilense de la Ju-
ventud, anunció nuevos pro-
gramas y beneficios dirigidos a 
los jóvenes de la región. “Con 
el respaldo de nuestro goberna-
dor Manolo Jiménez Salinas, 
estamos trabajando en una tar-
jeta especial para jóvenes que 
ofrecerá descuentos en inscrip-
ciones, trámites y productos 
esenciales. Además, estamos 
desarrollando una aplicación 
que informará sobre becas, 
apoyos y vacantes en empresas 
de Coahuila”, destacó Terashi-

ma.
El evento también contó con 

la presencia de importantes fi-
guras del ámbito gubernamen-
tal y educativo, entre ellos el 
subsecretario de gobierno en 
la Región Carbonífera, Lic. 
Francisco Tobías Hernández; el 
coordinador regional de “ME-
JORA COAHUILA”, Federico 
Quintanilla Riojas; el rector de 
la Universidad Tecnológica de 
la Región Carbonífera, Dr. Ser-
gio Villarreal; así como direc-
tivos de diversas universidades 
e instituciones educativas, y re-
presentantes de los alcaldes de 
la Región Carbonífera.

Francisco Tobías destacó la 
importancia de la participación 
juvenil en la toma de decisio-
nes gubernamentales, enfati-
zando que “la inclusión de los 
jóvenes en estos espacios es 
fundamental, ya que su interés 
y participación contribuyen al 
desarrollo de nuestro Estado”.

Con esta iniciativa, se refuer-
za el compromiso del gobierno 
Estatal con el desarrollo y bien-
estar de la juventud coahuilen-
se, promoviendo su integración 
activa en la construcción de un 
mejor futuro para la región.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- El 
secretario del programa Mejo-
ra Coahuila Gabriel Elizondo 
Pérez, estuvo de gira de trabajo 
por la Región Carbonífera, en-
cabezando firmas de convenio 
con el sector educativo y entre-
gas de obras de infraestructura 
social.

En Nueva Rosita declaró que 
para el próximo mes de marzo 
vendrá el gobernador Manolo 
Jiménez Salinas para la pre-
sentación de un programa de 
acciones a beneficio de toda 
la comunidad que se despren-
derán del programa Mejora 
Coahuila.

“El equipo del gobernador es 
todo terreno y no importan las 
inclemencias del tiempo para 
consolidar proyectos o gestio-
nes que hace la gente al gober-
nador para beneficiar a todos 
sin distinciones”.

Actualmente en la entidad 
hay un centenar de progra-
mas y acciones con beneficios 
abiertos en ejes que conforman 
la estrategia estatal como son 
brigadas pa, delante, mi merca-
dito mejora y obras de infraes-
tructura social y educativa.

Muy pronto también se hará 
el lanzamiento del programa de 
huevo y leche que tiene como 

finalidad ayudar a la economía 
de las familias otorgando pro-
ductos de la canasta básica ade-
más de intensificar el programa 
mi mercadito mejora.

Este último tendrá una gran 
plataforma al tener en estudio a 
una lista de proveedores loca-
les que podrían unirse a la es-
trategia estatal para beneficiar 
a familias de escasos recursos 
económicos y la zona urbana y 
rural de San juan de Sabinas.

Al igual que en las Regiones 
Sureste y Laguna, mi mercadi-
to integró a ocho proveedores 
que aprobaron las condiciones 
del gobierno Estatal de ofrecer 
calidad, precio y disponibili-
dad; anticipando que en Nueva 
Rosita hay una decena de aspi-
rantes a formar parte del pro-

grama estatal.
 Por último, dijo que en 

Coahuila se han realizado 80 
ediciones del programa mi 
mercadito Mejora y para la nu-
mero cien hay grandes sorpre-
sas que muy pronto van a infor-
marse por parte del mandatario 
del Estado.

Dona gobierno del Estado Camión de Basura a SabinasDona gobierno del Estado Camión de Basura a Sabinas

Realizan entrega de café y pan 
en acciones de Proximidad Social
JuLio oLvera / FACTOR

SABINAS, COAH.- Esta 
mañana, por indicaciones 
de nuestro alcalde Feliciano 
“Chano” Díaz Irribaren se 
hace entrega por parte del co-
mandante Salas el apoyo con 
la entrega. 

Nuestra labor es servir a 
la comunidad y con estas ba-
jas temperaturas, realizamos 
la entrega de café caliente y 
pan a las afueras de diferentes 
hospitales, siguiendo firmes 

con el compromiso de brin-
dar al municipio una policía 
digna, respetuosa de los dere-
chos humanos y que garantice 
la seguridad de nuestra gente.

Instalan y Toman Protesta al 
Consejo Ciudadano “Jóvenes 

Pa’ Delante” en la RC

Proveedores locales podrían sumarse a programa Mi mercadito Mejora



¡La gran F1esta es aquí! El GP de México 
recibe premios por parte de la Fórmula 1

El sorteo de los octavos de final de la Champions League

Los Yankees extienden contrato 
con Aaron Boone hasta 2027

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- El Gran 
Premio de México sigue dejan-
do huella en el automovilismo 
internacional al recibir el pres-
tigioso reconocimiento al Mejor 
Show de Apertura y Clausura 
de la temporada 2024 de la 
Fórmula 1. Este galardón se 
otorgó gracias al espectácu-
lo vibrante y cultural que se 
vivió en el Autódromo de los 
Hermanos Rodríguez durante 
el pasado mes de octubre, un 
evento que no solo celebró la 
velocidad y la adrenalina, sino 
también la riqueza cultural de 
México.

El comunicado oficial del 
Gran Premio de México des-
tacó que este reconocimiento 
se obtuvo gracias a los eventos 
realizados tanto en la apertu-
ra como en el cierre de la com-
petencia. La apertura fue un 
espectáculo de alta calidad en 
el que se rindió homenaje a las 
tradiciones mexicanas, espe-
cialmente al Día de Muertos, 
una de las festividades más 
representativas del país. Este 
tributo se reflejó en coloridas 
representaciones y en una at-
mósfera festiva que integró la 
cultura nacional con la pasión 
por la Fórmula 1.

El cierre del evento, por su 
parte, también fue memora-
ble. La participación de la 
renombrada agrupación Los 
Ángeles Azules, quienes ofre-
cieron un espectáculo único 
al interpretar sus éxitos más 
populares, marcó un hito, ya 
que fue la primera vez que un 
grupo mexicano se presentó en 
este escenario internacional. 
Este momento fue considera-
do una fusión perfecta entre 
la música tradicional mexica-
na y el vibrante mundo de la 
Fórmula 1, algo que encantó 
tanto a los asistentes locales 

como a los miles de fanáticos 
internacionales que disfrutaron 
del evento.

Federico González Com-
peán, director general del 
Gran Premio de México, ex-
presó su emoción y agra-
decimiento al recibir este 
reconocimiento: “Estamos pro-
fundamente honrados de reci-
bir este galardón en el marco 
de nuestro décimo aniversario. 
Ser premiados nos confirma 
que vamos por el camino co-
rrecto y nos da un nuevo im-
pulso para seguir ofreciendo 
experiencias excepcionales a 
nuestros aficionados. Ellos, con 
su pasión, han sido el corazón 
de esta F1ESTA, y su entusias-
mo nos inspira a seguir ade-
lante. Además, este reconoci-
miento nos motiva a continuar 
mostrando al mundo la gran-
deza de nuestro país y poner 
su nombre en alto”.

¿CUÁNTOS PREMIOS HA
GANADO EL GP DE MÉXICO?

Este premio se entregó du-
rante la ceremonia de inaugu-
ración de la temporada 2025 
de la Fórmula 1, realizada el 
pasado martes, en un evento 
que contó con la presentación 
de los nuevos monoplazas de 
las diez escuderías participan-
tes. Esta celebración también 
dio inicio a los festejos por el 
75 aniversario de la Fórmula 
1, un hito histórico para el de-
porte.

En la última década, el 
Gran Premio de México ha 
consolidado su posición como 
uno de los eventos más desta-
cados en el calendario de la 
Fórmula 1. En este tiempo, ha 
sido galardonado en varias 
ocasiones, destacando como el 
Mejor Evento del Año durante 
cinco años consecutivos, lo que 
refuerza su estatus como uno 
de los mejores espectáculos 
internacionales. Además, el 
evento ha recibido la Estrella 
del Programa de Acreditación 
Medioambiental otorgada por 
la Federación Internacional de 
Automovilismo (FIA), recono-
ciendo su compromiso con la 
sostenibilidad y el respeto al 
medio ambiente.

Con este nuevo reconoci-
miento, el Gran Premio de Mé-
xico reafirma su importancia 
no solo en el ámbito deportivo, 
sino también como un referen-
te cultural y de entretenimiento 
que trasciende fronteras, mos-
trando lo mejor de México al 
mundo.

Esta jornada promete 
grandes emociones con 
duelos clave

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- El 
Torneo Clausura 2025 de 
la Liga MX sigue su mar-

cha y la Jornada 8 promete ser 
una de las más emocionantes, 
con partidos clave en la lucha 
por los primeros puestos y la 
clasificación a la Liguilla.

PARTIDOS DESTACADOS
Sin duda, uno de los encuen-

tros más esperados será el 
clásico capitalino entre Pumas 
UNAM y América. Este duelo no 
solo es importante por la rivali-
dad histórica entre ambos, sino 
también porque los azulcremas 
buscan consolidarse en la parte 
alta de la tabla, mientras que 
los universitarios intentarán dar 
un golpe de autoridad en casa. 
Los aficionados estarán al bor-
de de sus asientos, pues cual-
quier resultado podría cambiar 
el rumbo del torneo para ambos 
equipos.

Otro de los encuentros im-
perdibles será el que enfrente 
a Monterrey y Atlético de San 
Luis, dos equipos con serias as-
piraciones de Liguilla. Los re-
giomontanos, que han mostrado 
gran solidez en casa, querrán 
reafirmar su posición en la ta-
bla, mientras que los potros de 
hierro tratarán de romper una 
racha de partidos sin ganar y 
conseguir tres puntos vitales.

Por su parte, el Guadalajara 
vs. Pachuca también tiene to-
dos los ingredientes para ser un 

partido de alto voltaje. Las Chi-
vas, que han tenido altibajos en 
el torneo, buscarán demostrar 
su mejor versión ante unos Tuzos 
que han sido de los equipos más 
sólidos en este Clausura 2025.

Además, el Cruz Azul reci-
birá a Querétaro en un duelo 
crucial para las aspiraciones de 
la Máquina, que necesita sumar 
de tres para mantenerse en la 
pelea por los primeros lugares. 
Los Gallos Blancos, por su parte, 
intentarán sorprender y llevarse 
puntos importantes del Estadio 
Olímpico Universitario.

ÚLTIMOS RESULTADOS Y POSI-
CIONES

Con equipos como América, 
Monterrey y Tigres mostrando 
una gran solidez, la lucha por 
los primeros lugares está más re-
ñida que nunca. Mientras tanto, 
equipos como Cruz Azul y Chivas 

aún buscan encontrar la regula-
ridad que les permita mantener-
se en la pelea por la Liguilla.

PARTIDOS Y HORARIOS
Viernes 21 de febrero

• Necaxa vs. Mazatlán FC 
Hora: 19:00 horas (Centro de 
México)

• Puebla vs. Tijuana 
Hora: 21:00 horas

sábado 22 de febrero
• Juárez vs. Toluca 

Hora: 17:00 horas

• Monterrey vs. At-
lético de San Luis 
Hora: 19:00 horas

• León vs. Tigres UANL 
Hora: 19:00 horas

• Guadalajara vs. Pachuca 

Hora: 19:05 horas

• Pumas UNAM vs. América 
Hora: 21:00 horas

domingo 23 de febrero
• Santos Laguna vs. Atlas 

Hora: 17:00 horas

• Cruz Azul vs. Querétaro 
Hora: 19:05 horas

La Jornada 8 del Clausura 
2025 de la Liga MX se perfila 
como una de las más emocio-
nantes de la temporada, con 
partidos de alto impacto que 
podrían cambiar el panorama 
para varios equipos en su lucha 
por la clasificación a la Liguilla. 
Con rivales históricos y encuen-
tros de gran expectativa, los 
aficionados podrán disfrutar de 
un fin de semana lleno de buen 
fútbol.

Jornada 8 Liga MX 
del Clausura 2025
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CIUDAD DE MÉXICO.- El próxi-
mo 21 de febrero se llevará a 
cabo uno de los eventos más 
esperados del fútbol europeo: 
el sorteo de los octavos de final 
de la UEFA Champions League 
2024/25. Este sorteo definirá 
los enfrentamientos de la fase 
eliminatoria del torneo más 
prestigioso a nivel de clubes en 
Europa.

LOS 16 EQUIPOS
CLASIFICADOS

Tras una fase de grupos lle-
na de emoción y unos intensos 
playoffs, 16 equipos han ase-
gurado su lugar en la lucha 
por la “Orejona”. Los equipos 
clasificados a través de la fase 
de liga y los que superaron los 
playoffs son los siguientes:

CLASIFICADOS POR LA FASE 
DE LIGA
Liverpool

FC Barcelona
Arsenal

Inter de Milán
Atlético de Madrid
Bayer Leverkusen

Lille
Aston Villa

CLASIFICADOS
POR LOS PLAYOFFS
Borussia Dortmund

Real Madrid
Bayern Múnich
PSV Eindhoven

PSG
Benfica

Feyenoord
Club Brugge

VENTAJA PARA
LOS CABEZAS DE SERIE

El nuevo formato del torneo 
otorga ventaja a los equipos 
que avanzaron directamente 
desde la fase de liga, pues es-
tos se consideran cabezas de 
serie. Esto significa que jugarán 
el partido de vuelta en casa, lo 
que les da una ligera ventaja 
en caso de que el marcador 
esté cerrado tras el primer en-
cuentro.

EL CAMINO HACIA
LA FINAL EN MUNICH

El sorteo no solo definirá los 
cruces de los octavos de final, 
sino que también establecerá 
el cuadro completo de la com-
petición, revelando las posibles 
llaves para los cuartos de final 
y semifinales. El calendario de 
las fases finales es el siguiente:

• Octavos de final: Ida el 4 y 
5 de marzo, vuelta el 11 y 12 
de marzo.

• Cuartos de final: Ida el 8 y 
9 de abril, vuelta el 15 y 16 de 
abril.

• Semifinales: Ida el 29 y 30 
de abril, vuelta el 6 y 7 de mayo.

• Final: 31 de mayo en el 
Allianz Arena de Múnich.

Los aficionados de todo el 
mundo podrán seguir el sorteo 
en vivo a través del sitio oficial 
de la UEFA (UEFA.com), con un 
horario de transmisión a las 5 
am, hora central de México. La 
expectativa es alta, y los equi-
pos ya afilan sus estrategias 
para lo que se anticipa será 
una batalla por la gloria euro-
pea.

El camino hacia la final está 
por comenzar, y la emoción 
crece con cada día que pasa. 
¿Quién logrará levantar la an-
siada “Orejona” en Múnich?

FACTOR

NUEVA YORK.- A pesar de la 
amarga derrota en la Serie Mun-
dial de 2024, los Yankees de Nue-
va York han decidido continuar con 
el liderazgo de su manager, Aaron 
Boone. El equipo anunció, el jueves 
por la mañana, que Boone firmó 
una extensión de contrato de dos 
años, lo que lo mantiene al mando 
hasta la temporada 2027.

Con esta extensión, el dirigente 
de 50 años dirigirá a los Bom-
barderos del Bronx por un total 
de nueve años, después de que 
la gerencia ya había ejercido la 
opción para la temporada 2025. 
En los siete años que ha dirigido a 
los Yankees, Boone ha llevado al 
equipo a la postemporada en seis 
ocasiones, un logro notable consi-
derando las altas expectativas que 
siempre rodean al club más gana-
dor en la historia de las Grandes 
Ligas.

Aunque la derrota ante los Do-
dgers en la Serie Mundial 2024 
marcó un golpe duro para los fa-
náticos, la decisión de la gerencia 
de extender el contrato de Boone 
refleja la confianza en su capaci-
dad de gestionar tanto los altiba-
jos como los éxitos del equipo. En 
palabras de Brian Cashman, ge-
rente general de los Yankees, el 
temperamento y la resiliencia de 
Boone fueron clave para la reno-
vación de su contrato.

“Lo único que me impresiona es 
su temperamento. A pesar de las 
críticas y las presiones, ha maneja-
do las situaciones difíciles con una 
calma admirable. Incluso cuando 

las expectativas no se cumplen, 
ha sabido mantener el equipo uni-
do. Si no fuera el manager de los 
Yankees, estaría siendo codiciado 
por otros equipos”, comentó Cash-
man sobre Boone.

UN BALANCE IMPRESIONANTE
En cuanto a los números, Aaron 

Boone ostenta una marca de 603 
victorias y 429 derrotas en su 
trayectoria como manager de los 
Yankees, lo que lo coloca como el 
séptimo en la lista de más victorias 
en la historia de la franquicia, su-
perando a la leyenda Billy Martin 
la temporada pasada. Además, 
Boone hace historia al convertirse 
en el primer manager en la historia 
de las Grandes Ligas en llevar a 
su equipo a la postemporada en 
sus primeras cinco temporadas al 
mando.

Aunque el nuevo contrato ha 
sido un tema de conversación en los 
últimos meses, Boone aseguró que 
su enfoque no está en su situación 
contractual. Al iniciar los entrena-
mientos de primavera, dejó claro 
que su prioridad es preparar a sus 
jugadores para la próxima tempo-
rada, sin distraerse con temas fue-
ra de su control. “Eso se solucionará 
solo”, dijo Boone, quien expresó su 
entusiasmo por seguir trabajando 
con la organización y con el pro-
pietario Hal Steinbrenner.

Con este contrato extendido, los 
Yankees confirman su compromi-
so con el futuro bajo el mando de 
Aaron Boone, buscando finalmente 
conseguir la tan ansiada 28ª co-
rona de la Serie Mundial para la 
franquicia más exitosa de la MLB.

ViernesViernes
21 de febrero de 202521 de febrero de 2025
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DUBÁI.- Con tan solo 17 
años, Mirra Andreeva 
demuestra que tiene cla-

ras sus metas: convertirse en la 
mejor tenista del mundo. Mien-
tras la mayoría de los adoles-
centes de su edad se enfocan 
en los estudios y en disfrutar de 
su tiempo libre, la juvenil rusa 
sigue dando pasos firmes y rá-
pidos hacia su ambición.

A pesar de su corta trayec-
toria, Andreeva ya ha logrado 
hazañas notables. En 2023 al-
canzó las semifinales de Roland 
Garros y, recientemente, en el 
Australian Open, llegó hasta la 
cuarta ronda. Sin duda, resul-
tados impresionantes para una 
jugadora que recién comienza 
su carrera profesional.

Este jueves, en el WTA 1000 
de Dubái, Andreeva volvió a 
hacer historia al eliminar a la 
polaca Iga Swiatek, actual 
número dos del mundo, en los 
cuartos de final. La rusa, 12ª 
preclasificada, superó a Swia-
tek con un contundente 6-3, 6-3 
en una hora con 36 minutos de 
juego, y se clasificó a las semi-
finales del certamen, convirtién-
dose en la jugadora más joven 
en alcanzar esta instancia en el 
torneo de Dubái.

Una joven de mentalidad férrea

Andreeva no se amedrentó 
ante el reto. En el primer set, fue 
capaz de quebrar el servicio 
de la polaca en dos ocasiones, 
lo que le permitió adelantarse 
sin ceder un solo “game” clave. 
En el segundo set, a pesar de 
estar 1-3 abajo y con la sen-

sación de que Swiatek tomaba 
el control, Andreeva mostró su 
resiliencia. Con gran técnica y 
determinación, la rusa recuperó 
el terreno perdido, ganó cinco 
juegos consecutivos y cerró el 
partido con otro 6-3.

triUnfos qUe marcan sU camino

Con esta victoria, Andreeva 
no solo eliminó a una de las me-

jores jugadoras del mundo, sino 
que también sumó un nuevo hito 
a su carrera: su segundo triunfo 
ante una jugadora del Top 2. 
En 2023, la rusa había elimina-
do a Aryna Sabalenka, quien 
en ese momento era la número 
dos del mundo, y ahora repitió 
la hazaña ante Swiatek.

En la siguiente fase, Andree-
va se enfrentará a la kazaja 

Elena Rybakina por un puesto 
en la final. Con su rendimiento 
hasta ahora, la joven rusa sigue 
demostrando que está destina-
da a brillar en el tenis mundial.

La historia de Andreeva, quien 
nació en Krasnoyarsk, continúa 
escribiéndose con cada victoria, 
y su paso por el WTA 1000 de 
Dubái solo es un ejemplo más de 
su gran potencial.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- A pesar 
de que la temporada 2025 
ya comenzó y los equipos de 
la Fórmula 1 han presentado 
sus monoplazas para la nueva 
temporada, el pasado sigue 
estando presente. En esta oca-
sión, el director de Red Bull, 
Christian Horner, respondió a 
las declaraciones del exinge-
niero Adrian Newey sobre el 
pobre rendimiento del “RB20”, 
lo cual afectó directamente 
la campaña de Sergio Pérez, 
quien, debido a su bajo rendi-
miento, fue excluido del equi-
po austriaco.

Durante la temporada 2024, 
una vez que Newey dejó Red 
Bull, los problemas con el mono-
plaza se hicieron evidentes. El 
propio ingeniero, ahora parte 
de Aston Martin, comentó que 
el equipo no logró identificar 
las fallas del coche a tiempo 
para mejorar su desempeño. 
Este déficit técnico resultó en 
que Pérez no pudiera alcanzar 
ni siquiera un podio, mientras 
que Max Verstappen, gracias 
a su ventaja tempranera en el 
campeonato, logró resistir y 
conquistar el título.

christian horner 
responde a las críticas

Aunque Horner no había leí-
do las declaraciones de Newey, 
se enteró de las mismas y su-
brayó que los problemas con el 
monoplaza comenzaron mucho 
antes, incluso cuando Newey 
aún formaba parte del equipo. 
Según Horner, las dificultades 
en el rendimiento del coche no 
fueron exclusivas de la tempo-
rada 2024, sino que ya se evi-
denciaron en 2023.

“No lo sé con seguridad, no 
he leído esos comentarios. Pero 

creo que los problemas son 
más profundos que la tempo-
rada pasada. Si profundizas 
en los datos, puedes ver que 
los problemas existían mucho 
antes, incluso en 2023”, co-
mentó Horner.

El director de Red Bull des-
tacó que el equipo tuvo que 
hacer un esfuerzo considerable 
para comprender y corregir las 
fallas del coche. “Tuvimos que 
desentrañarlo porque era la 
única manera de entender qué 
factores estaban contribuyendo 
al rendimiento tan errático del 
coche”, señaló Horner.

red BUll BUsca mejorar 
para la temporada 2025

Horner confía en que las mo-
dificaciones realizadas al mo-
noplaza para 2025 no afecten 
a sus pilotos principales, Max 
Verstappen y Liam Lawson. 
Según el director, el equipo 
ha trabajado arduamente 
para corregir los problemas 
del RB20, los cuales afectaron 
principalmente a Pérez, quien 
terminó octavo en el Campeo-
nato de Pilotos y no logró ob-
tener suficientes puntos para 
ayudar a Red Bull en el Cam-
peonato de Constructores. Esta 
situación marcó su salida del 
equipo, a pesar de contar con 
contrato vigente.

“El equipo ha trabajado muy 
duro durante el invierno para 
limar algunos de los defectos 
del RB20. Creo que hemos te-
nido un buen invierno, pero solo 
sabremos la próxima semana si 
hemos logrado resolver los pro-
blemas. Ya habíamos realizado 
mejoras en el último tercio de la 
temporada pasada y veremos 
si podemos dar un paso ade-
lante en las primeras carreras 
de este año”, concluyó Horner 
ante los medios.
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ESTADOS UNIDOS.- El equipo 
Arrow McLaren, en el que com-
pite el piloto mexicano Patricio 
O’Ward, ha nombrado un nue-
vo jefe de equipo, a solo una 
semana del inicio de la tem-
porada 2025. La escudería 
británica ha decidido ascender 
al ex piloto brasileño Tony Ka-
naan como el nuevo director 
del equipo.

Este nombramiento se pro-
duce tras la salida de Gavin 
Ward como jefe de la escu-
dería en noviembre pasado. 
Ward, quien llegó al equipo en 
2022 desde Penske, había tra-
bajado para llevar a McLaren 
a las posiciones más altas, con 
el objetivo de lograr la victoria 
en las 500 Millas de Indianá-
polis en 2024 con O’Ward al 
volante. Sin embargo, su parti-
da dejó un vacío que Kanaan 
ha comenzado a llenar.

En un comunicado oficial, 
McLaren confirmó que Tony 
Kanaan asumirá el cargo de 
director del equipo después de 
haber sido director adjunto al 
final de la temporada 2024. El 
brasileño, quien participó en su 
última edición de las 500 Millas 
de Indianápolis con el equipo 
en 2023, ha tomado funcio-
nes cada vez más destacadas 
dentro de la organización. Co-
menzó como asesor especial en 
2023 y ahora se oficializa su 
ascenso al puesto más alto den-
tro del equipo.

Kanaan expresó su emoción 
al asumir este nuevo rol: “Han 
pasado muchas cosas desde 
mi última Indy 500 hace menos 
de dos años. He aprovechado 
todas las oportunidades para 
crecer con el equipo”.

Este cambio de dirección lle-
ga en un momento clave para 

McLaren, que busca consolidar-
se como uno de los equipos élite 
en la serie IndyCar, con la mira 
puesta en alcanzar a gigantes 
como Ganassi y Penske en la 
lucha por el título.

Con este nuevo liderazgo, 
el equipo espera continuar su 
progreso y brindar a O’Ward 
las herramientas necesarias 
para alcanzar la victoria en las 
próximas ediciones de las 500 
Millas de Indianápolis y otros 
importantes eventos de la tem-
porada 2025.

FACTOR

GLENDALE, CALIFORNIA.- Bo-
bby Miller vivió un escalofrian-
te debut en el Spring Training 
2025 con los Dodgers de Los 
Ángeles el jueves por la tar-
de, cuando fue golpeado en 
la cabeza por un batazo de su 
excompañero Michael Busch. El 
incidente ocurrió en el primer 
juego del equipo frente a los 
Cubs de Chicago en el Camel-
back Ranch de Glendale, Ari-
zona.

Un momento de terror 
para los dodgers en el spring 

training mlB 2025
A pesar de la gravedad del 

golpe, Miller pudo abandonar 
el terreno de juego por su pro-
pio pie. Poco después del acci-
dente, permaneció unos minutos 
más en el campo antes de ser 
trasladado a los vestidores. 
Aunque los Dodgers aún no han 
emitido una actualización oficial 
sobre el estado de salud de su 
lanzador, es probable que el 
protocolo de conmoción cere-
bral se haya activado debido 
a la naturaleza del impacto. Se 
espera que Miller se someta a 
tomografías para descartar 
cualquier daño y que se le dé 
unos días de descanso antes de 
recibir la autorización para re-
incorporarse a las prácticas.

El incidente ocurrió cuan-
do Miller inició su relevo en la 
tercera entrada. Después de 
regalar una base por bolas a 
Vidal Bruján, enfrentó a Busch 
como su segundo bateador. 
Con la cuenta en 2-1, el pitcher 

de los Dodgers lanzó una cur-
va que Busch conectó a 105.5 
mph, impactando directamente 
en su cabeza.

La entrada terminó con Justin 
Jarvis sustituyendo a Miller en 
el montículo, pero la rapidez 
con la que ingresó al terreno 
afectó el rendimiento de los 
Dodgers. Reese McGuire conec-
tó un doble con las bases llenas, 
impulsando una racha de seis 
carreras que puso a los Cubs al 
frente en el marcador.

¿qUién es BoBBy miller?
Bobby Miller es uno de los ju-

gadores más prometedores en 
la organización de los Dodgers, 
después de dos temporadas 
destacadas con el equipo. En un 
año en el que las lesiones han 
afectado considerablemente 
a la rotación de lanzadores, 
Miller ha sido un pilar con 35 
aperturas.

En 2023, Miller registró su 
mejor desempeño hasta la fe-
cha, con un récord de 11-4 y 
una efectividad de 3.76. Fue 
líder de juegos ganados, pon-
ches (119) y entradas lanzadas 
(124.1) entre los novatos de Los 
Ángeles esa temporada.

Los Dodgers esperan que la 
lesión de Miller no se sume a la 
ya larga lista de lesionados del 
equipo, la cual incluye a siete 
lanzadores al inicio de los en-
trenamientos de primavera. Sin 
embargo, la mayoría de estos 
jugadores, incluidos el abridor 
Clayton Kershaw y el relevista 
venezolano Brusdar Graterol, 
se espera que regresen al me-
nos para junio.

¡Mirra Andreeva lo hace de nuevo! Eliminó 
a Iga Swiatek del WTA 1000 de Dubái

Checo Pérez no salió de Red 
Bull por bajo nivel: Christian 

Horner señala al culpable

McLaren nombra nuevo jefe de 
equipo para Pato O’Ward en IndyCar

Pitcher de Dodgers es golpeado en 
la cabeza durante juego vs. Cubs
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FACTOR

BÉLGICA.- El partido del mexi-
cano César ‘Chino’ Huerta con 
el Anderlecht en la Europa Lea-
gue fue suspendido temporal-
mente debido a disturbios en 
las gradas del estadio Lotto 
Park, en Bélgica. La violencia 
entre aficionados estuvo a pun-
to de trasladarse al terreno de 
juego, lo que obligó a la inter-
vención de las autoridades.

¿Qué desató la violencia en 
el partido del chino huerta?

El encuentro de vuelta del 
Playoff clasificatorio de la Eu-
ropa League comenzó de ma-
nera complicada para el An-
derlecht, ya que llegaron con 
una desventaja de 3-0 tras la 
derrota sufrida ante el Fener-
bahçe en Turquía. La situación 
empeoró rápidamente, ya que 
apenas a los 4 minutos de jue-
go, el equipo visitante se ade-
lantó en el marcador. Edin Dze-
ko asistió a Youssef En-Nesyri, 
quien marcó el primer gol de la 
noche y amplió la ventaja glo-
bal a 4-0, lo que desató el caos 

en las tribunas.
A tan solo dos minutos del 

gol, la violencia comenzó a 
desbordarse entre los aficio-
nados en la zona baja y cen-
tral del estadio. Los disturbios 
estuvieron a punto de llegar 
al campo, por lo que el árbitro 
suspendió el partido y mandó a 
los equipos a los vestuarios. La 
situación se calmó solo tras la 
intervención de la policía y la 
seguridad del estadio, quienes 
lograron controlar a los aficio-
nados involucrados y retirarlos 
del lugar.

¿Qué necesita chino huerta para 
avanzar en la europa league?
A pesar de que el partido 

pudo reanudarse 15 minutos 
después, el futuro del An-
derlecht se ve complicado. El 
equipo deberá superar una 
desventaja de cuatro goles o 
anotar al menos cuatro goles 
para forzar tiempos extra y 
seguir con vida en la compe-
tición. El ‘Chino’ Huerta y su 
equipo necesitarán un esfuer-
zo monumental para avanzar 
a la siguiente fase de la Euro-
pa League.

FACTOR

HEIDENHEIM AN DER BRENZ, 
ALEMANIA.- El mexicano Ro-
drigo Huescas se erigió como 
el gran protagonista del Co-
penhague, al anotar el gol que 
selló la clasificación del equipo 
danés a los octavos de final de 
la Conference League. Su tanto 
en los tiempos extra permitió a 
su equipo derrotar 3-1 al Hei-
denheim alemán, logrando un 
marcador global de 4-3.

copenhague vino de atrás 
con huescas en la banca

El Copenhague, que arrancó 
el partido con Huescas en el 
banco, logró una remontada 
en su visita a Alemania. Des-
pués de haber perdido 2-1 en 
la ida, los daneses consiguieron 
empatar la serie antes del des-
canso, gracias al gol de Amin 
Chiakha a los 37 minutos, que 
puso el 1-0 en el marcador y 
2-2 en el global.

Ya en la segunda mitad, el 
equipo dirigido por Jacob Ne-
estrup dio un paso adelante 
con el gol de Kevin Diks desde 
el punto penal a los 53 minutos, 
que les permitió ponerse 2-0 en 
el partido, y con ello, tomar una 
ligera ventaja en el global.

partido a tiempos extra y 
rodrigo huescas resuelve

El Heidenheim, sin embargo, 
no se rindió y consiguió igualar 
el marcador global gracias a 
una anotación de Leo Scienza 
a los 73 minutos, lo que forzó 
la prórroga con un 3-3 en el 
global.

Fue entonces cuando Hues-
cas entró al campo para dis-
putar la segunda mitad de los 
tiempos extra, reemplazando 
al georgiano Giorgi Gocholei-
shvili a los 106 minutos. Con su 
entrada, el mexicano se con-
virtió en el héroe del partido, 
anotando el gol de la victoria 
a los 114 minutos, llevando al 
Copenhague a un 4-3 global 
y asegurando su clasificación a 
los octavos de final de la Con-
ference League.

Con este resultado, el Copen-
hague avanzó y espera cono-
cer a su próximo rival en el sor-
teo que se realizará el viernes 
21 de febrero.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- La 
llegada de Santiago Gi-
ménez al AC Milan de 

Italia ha causado gran expec-
tación. El Bebote, quien arribó 
al club como un fichaje estelar, 
rápidamente ha ganado la 
confianza de su equipo, res-
pondiendo con goles y buenas 
actuaciones. Sin embargo, más 
de tres décadas atrás, el mis-
mo club hizo historia al fichar al 
primer mexicano en su historia: 
Pedro Pineda. En entrevista con 
Milenio-La Afición, el exfutbo-
lista comparte su visión sobre 
la carrera ascendente de Gi-
ménez y su llegada a uno de 
los clubes más prestigiosos de 
Europa.

“el momento ideal para santi”
Pedro Pineda señala que la 

oportunidad para Santiago 
llega en el momento perfecto. 
“Como anillo al dedo le cayó, 
lo contratan y a la semana 
ya estaba jugando. Tiene una 
gran gente que lo arropa, es-
pecialmente su padre, quien 
jugó fútbol, y no necesita un 
promotor. Él necesita a gente 
sana a su alrededor, a su fa-
milia que lo ayude a adminis-
trarse en todos los aspectos”, 
indicó Pineda.

El exjugador de equipos 
como Chivas, América, Cruz 
Azul y Atlante sabe lo que 
significa llegar a un club tan 
grande, ya que en 1991 fue 
fichado por el AC Milan, con-
siderado uno de los mejores 
equipos de la historia, en un 
momento clave para el club. 
“No llega a cualquier equipo, 
llega a uno de los mejores cin-
co o diez equipos del mundo”, 

comentó.

el recuerdo de su llegada al milan

Pedro Pineda recuerda con 
emoción su llegada al Milan, 
un equipo que en los años 90 
contaba con figuras como Van 
Basten, Ruud Gullit y Frank Ri-
jkaard. En 1991, tras una des-
tacada actuación en el Mundial 
Sub-20 en Portugal, donde 
quedó en cuarto lugar y segun-
do en la tabla de goleo, el AC 
Milan se fijó en él. “Me llama la 
directiva del Guadalajara, me 
dicen que hay un equipo impor-
tante, y cuando me hablan del 
Milan, era uno de los tres mejo-
res del mundo en ese entonces”, 
recordó Pineda.

A tan solo 20 años, el mexica-
no se encontró entrenando con 
estrellas mundiales, vistiendo la 
camiseta del Milan, con un con-
trato que lo posicionaba como 

el sucesor de Marco Van Basten. 
“Me daba mucha emoción cuan-
do me ponían a hacer trabajos 
específicos con Marco Van Bas-
ten. Yo lo veía en la televisión, 
un monstruo, y después estaba 
entrenando con él”, relató.

relaciones y recuerdos 
del milan de los 90’s

En medio de tantas figuras 
en el vestuario, Pedro Pine-
da forjó una relación espe-
cial con Frank Rijkaard. “Con 
Frank Rijkaard fue con quien 
tuve mejor relación, se me en-
china la piel al recordarlo. Es 
un ser humano impresionante, 
además hablaba español, lo 
que me hacía sentir como si 
estuviera en México o Espa-
ña”, comentó Pineda, quien 
también recordó con cariño a 
Roberto Donadoni, quien solía 
pasar por él en el hotel.

pedro pineda hoy: 
Formador de Futuras estrellas

Hoy, Pedro Pineda dedi-
ca su vida a la formación de 
jóvenes futbolistas. Después 
de una exitosa carrera en la 
Liga MX y su paso por el Mi-
lan, Pineda es entrenador en 
la escuela de fútbol Municipal 
de Ixtapaluca, donde busca 
transmitir toda su experien-
cia a las nuevas generaciones. 
“Los verdaderos talentos es-
tán en el barrio. Aquí, en el 
municipio de Ixtapaluca, están 
los Hugo Sánchez, Cuauhté-
moc Blanco, y Pedro Pineda”, 
expresó.

Así, el primer mexicano en 
fichar por el AC Milan conti-
núa su legado, ahora desde el 
campo de entrenamiento, so-
ñando con ver a futuras estre-
llas alcanzar las grandes ligas 
del fútbol mundial.

FACTOR

ROMA, ITALIA.- La Roma logró 
remontar y vencer 3-2 al Porto, 
infligiendo así la primera de-
rrota al entrenador argentino 
Martín Anselmi, quien vio cómo 
su equipo quedaba eliminado 
de la Europa League en el Pla-
yoff con un ajustado 4-3 glo-
bal, tras el partido de vuelta 
disputado en el Estadio Olímpi-
co de Roma.

porto sorprende en roma

Después de un empate 1-1 
en el partido de ida en el 
Estadio Do Dragão, el Porto 
sorprendió en la capital ita-
liana al adelantarse en el 
marcador a los 27 minutos 
de juego. Samuel Aghehowa, 
con una acrobática jugada, 
aprovechó un pase de Fabio 
Vieira para marcar un gol 
que hizo estallar de alegría 

a la hinchada portuguesa. La 
anotación pareció llenar de 
confianza al equipo de An-
selmi y, por un momento, si-
lenció a los fanáticos locales. 
Sin embargo, la Roma reac-
cionó rápidamente.

dybala y la expulsión de 
eustaQuio cambian el rumbo

El equipo romano, comanda-
do por el argentino Paulo Dy-
bala, no tardó en darle vuel-
ta al partido. En el minuto 35, 
Dybala empató el marcador 

con un gol oportuno, y apenas 
cuatro minutos después, volvió 
a marcar, poniendo a la Roma 
2-1 arriba antes del descanso, 
desatando la euforia entre los 
seguidores locales.

En la segunda mitad, las difi-

cultades para el Porto aumen-
taron. Primero, el equipo sufrió 
la expulsión de Stephen Eusta-
quio, quien fue sancionado por 
agredir a Leandro Paredes en 
el minuto 51. Para colmo, a los 
83 minutos, Niccolò Pisilli ano-
tó el tercer gol para la Roma, 
prácticamente sellando la eli-
minatoria.

la reacción tardía del porto

Ya en el tiempo de des-
cuento, un autogol de Devy-
ne Rensch permitió al Porto 
acercarse en el marcador, 
pero no fue suficiente para 
evitar la derrota. Así, el equi-
po de Anselmi se despidió de 
la Europa League, dejando 
atrás su primera gran decep-
ción bajo su mando. La Roma 
avanzó a los octavos de final 
con un 4-3 global, mientras 
que el Porto se quedó fuera 
del torneo europeo.

Pedro Pineda, el primer mexicano Rossoneri: ‘Santi 
llega a uno de los mejores 5 equipos del mundo’

Rodrigo Huescas, 
héroe del 

Copenhague en la 
Conference League

Partido del Chino Huerta suspendido por violencia en las gradas

Roma Propina Primer Fracaso a Martín Anselmi con Porto
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En partido de softbol feme-
nil, categoría “B”

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Las acciones 
de la liga de softbol femenil 
en Sabinas avanzan satisfacto-
riamente; por ello la noche del 
pasado lunes les tocó enfren-

tarse dentro del diamante en lo 
que fue tercera serie de la tem-
porada a las integrantes de los 
equipos Venadas y “Blue Jays”.

El campo Aurrera de Sabinas 
fue testigo de este interesan-
te encuentro deportivo; en el 
cual las Venadas mostraron una 
gran superioridad; lo que las 
llevó finalmente a alzarse con 
la victoria, luego de registrar 
en la pizarra un marcador de 
12 carreras contra 5.

Brenda Herrera fungió como 
pitcher ganadora, en tanto a 
Zacae Pérez le tocó cargar 
con la derrota. En bateo des-
tacaron: Regina Torres, y Sara 
Medina, ambas de 2-2. Y por 
Blue Jays sobresalieron: Mafer 
Cortez de 2-2, Alondra Pérez 
de 2-1, y Corina Pérez de 2-2.

En acciones del softbol fe-
menil, categoría “A”

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Las acciones 
de la tercera serie del softbol 
femenil, categoría “A” dejaron 
una victoria a favor del equi-
po Potrancas de Nueva Rosi-
ta; luego que en días pasados 
enfrentaran y derrotaran a sus 
adversarias, Monarcas.

El campo Aurrera fue testigo 
de este emocionante encuentro 
deportivo, donde ambas nove-
nas sacaron la casta desde el 
arranque de la primera entra-
da de juego, lo que propició un 

encuentro de lo más entreteni-
do.

Con todo y eso, finalmente 
las aguerridas Potrancas lo-
graron asegurar el triunfo, por 
marcador de 6 carreras a 1. 
Ivanna Pérez lanzó a favor del 
conjunto ganador, en tanto Isa-
bel Mercado hizo lo propio por 
parte de Monarcas. 

Frente a la caja de bateo 
destacaron: Brenda Sepúlve-
da de 2-2, así como Alejandra 
Cerda y Guadalupe López, 
ambas de 3-2. Y por Monarcas 
sobresalieron: Cinthia Pérez, y 
Viridiana Carrizales, las dos de 
1-1, además de Isabel Merca-
do de 2-2.

Previo al arranque de la on-
ceava temporada

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Son pocas 
las semanas que restan para 
que arranque lo que será la on-
ceava temporada de la liga de 
futbol máster Oro de 50 años y 
más, por ello el pasado martes 
se jugaron algunos partidos de 
carácter amistoso.

Tal es el caso del encuentro 
en el que se vieron las caras los 
equipos del Peñarol y Toros, te-
niendo como escenario de este 
emocionante juego, la cancha 
de la Unidad Deportiva, allí 
ambas escuadras sacaron la 
casta durante el desarrollo de 
los dos tiempos de acción.

Y aunque el marcador no 
tuvo valor alguno, definitiva-

mente tanto el Peñarol y To-
ros demostraron su poderío en 
cuanto al dominio del balón se 
refiere, lo que les permitió ir 
conociendo a sus adversarios 
como equipo rival; esto a modo 
de preparación para encarar 
lo que será el inicio de la on-
ceava temporada de la liga de 
futbol máster Oro de 50 años y 
más; misma que está a escasas 
semanas de arrancar.

Tuzas se imponen ante YaquisitasTuzas se imponen ante Yaquisitas
En tercera serie de softbol En tercera serie de softbol 
femenil, categoría “A”femenil, categoría “A”

Lenis Hernández / Lenis Hernández / FACTOrFACTOr

SSABINAS, COAH.- Las ABINAS, COAH.- Las 
aguerridas Tuzas de Pa-aguerridas Tuzas de Pa-
laú aseguraron el triunfo laú aseguraron el triunfo 

en cuanto a las acciones del en cuanto a las acciones del 
softbol femenil municipal se softbol femenil municipal se 
refiere y representando la ca-refiere y representando la ca-
tegoría “A”, luego que en días tegoría “A”, luego que en días 
pasados enfrentaran y derro-pasados enfrentaran y derro-
taran a su similar, las Yaquisitas taran a su similar, las Yaquisitas 
de Toño Valle.de Toño Valle.

El emocionante encuentro se El emocionante encuentro se 
desarrolló en el campo Aurrera desarrolló en el campo Aurrera 
de Sabinas, allí, ambas nove-de Sabinas, allí, ambas nove-
nas sacaron la casta durante el nas sacaron la casta durante el 
desarrollo de las seis entradas desarrollo de las seis entradas 
de acción, lo que provocó que de acción, lo que provocó que 
las de Palaú se embolsaran el las de Palaú se embolsaran el 
triunfo del partido, tras marca-triunfo del partido, tras marca-
dor de 5 carreras contra 2.dor de 5 carreras contra 2.

Aylín Cibrián defendió al Aylín Cibrián defendió al 
conjunto ganador desde el conjunto ganador desde el 
montículo, en tanto Michelle montículo, en tanto Michelle 
Mercado hizo lo propio por Mercado hizo lo propio por 
parte de Yaquisitas. En el área parte de Yaquisitas. En el área 
de bateo destacaron: Fanny de bateo destacaron: Fanny 
Santos de 1-1, así como Ma-Santos de 1-1, así como Ma-
riana Rivera, y Alexa Cruz, riana Rivera, y Alexa Cruz, 
ambas de 3-2. Y por Yaquisitas ambas de 3-2. Y por Yaquisitas 
sobresalieron: Cecilia Valle de sobresalieron: Cecilia Valle de 
2-1, Josefina Rivera de 1-1, y 2-1, Josefina Rivera de 1-1, y 
Michelle Mercado de 3-2.Michelle Mercado de 3-2.

Potrancas vencen a Monarcas

Continúan los “amistosos” 
en el futbol máster OroVenadas dominan a “Blue Jays”
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Convocatoria para recibir 
propuestas se encuentra 
abierta

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- El 
alcalde Javier Díaz Gon-
zález y su esposa Luly 

López Naranjo, presidenta ho-
noraria del DIF Saltillo, invita-
ron a niñas y niños saltillenses a 
participar en el Cabildo Infantil 
2025 y tener la oportunidad de 

expresar sus propuestas para 
impulsar la ciudad en diferentes 
ámbitos.

“Las propuestas no solo les 
darán la oportunidad de ser par-
te del Cabildo Infantil, sino que 
además las podrán ver realiza-
das, nos comprometemos para 
buscar la manera que sean una 
realidad en la medida de las po-
sibilidades”, señaló el presiden-
te municipal.

Javier Díaz destacó que se 
cuenta con el respaldo del go-

bernador Manolo Jiménez, así 
como de Inspira Coahuila y el 
DIF Estatal para llevar a cabo 
este gran evento.

“Invitamos a niñas y niños 
de cuarto a sexto de primaria 
a participar y proponer, porque 
aquí entre todos vamos a tomar 
las decisiones para que Saltillo 
sea cada vez mejor, que siga 
creciendo y siga siendo una de 
las mejores ciudades para vivir, 
competitiva, segura y en cons-
tante crecimiento”, refirió.

Luly López Naranjo, presi-
denta honoraria del DIF Salti-
llo, destacó la importancia de 
atender a las niñas y niños con 
programas y acciones como 
esta, para contribuir a impulsar 
su desarrollo y que en el futuro 
sean líderes en su comunidad.  

Ernesto Siller Torres, director 
de Desarrollo Social del Mu-
nicipio, dio a conocer que las 
niñas y niños podrán realizar 
propuestas de las siguientes te-
máticas: manejo de emociones; 

inclusión; fomento de activida-
des recreativas y deportivas; y 
medio ambiente, cuidado ani-
mal y espacios urbanos.

También sobre creación de 
fuentes de empleo para la so-
ciedad saltillense; seguridad en 
tu comunidad; acciones munici-
pales enfocadas a la protección 
y cuidado de la niñez; y educa-
ción y tecnología.

“La convocatoria se encuen-
tra abierta y tiene como último 
día el 28 de marzo”, dijo.

Mencionó que los detalles de 
la convocatoria pueden ser con-
sultados a través de la página 
oficial del Municipio www.sal-
tillo.gob.mx.

Aldo Gabriel Rodríguez Mal-
donado, alcalde del Cabildo 
Infantil 2024, destacó que tuvo 
la fortuna de participar en esta 
convocatoria y disfrutó al máxi-
mo todas las actividades que se 
llevaron a cabo.

“Los invitó a que participen, 
aquí nos permiten expresarnos y 

nunca pasamos desapercibidos, 
siéntanse capaces y no desapro-
vechen las oportunidades”, dijo.

Rosa Alicia Leija Hernán-
dez, directora de Educación 
Cívica del Instituto Electoral 
de Coahuila, informó que por 
parte de este organismo se lle-
vará a cabo la organización de 
elección de cargos una vez se-
leccionados las 21 niñas y niños 
ganadores con el uso de urnas 
electrónicas, además de llevar a 
cabo pláticas de cultura cívica.

Invita gobierno de Saltillo a participar en el Cabildo Infantil 2025

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- La 
Unión de Organismos Empre-
sariales Coahuila Sureste ha 
expresado su total respaldo a 
la demanda del alcalde de Ra-
mos Arizpe, Tomás Gutiérrez 
Morales, para que el gobierno 
Federal aumente la oferta de 
clínicas y viviendas en esta re-
gión. Así lo dio a conocer Artu-
ro Reveles Márquez, presiden-
te de la Cámara Nacional de la 
Industria de la Transformación 
(Canacintra) Coahuila Sureste, 
quien destacó la importancia de 
esta gestión para el desarrollo y 
bienestar de los habitantes de 
Ramos Arizpe y la zona.

Reveles Márquez subrayó 
la necesidad de “cerrar filas” 
en apoyo a esta causa, espe-
cialmente ante la presidenta de 
la República, Claudia Shein-
baum, para que se tomen en 
cuenta las crecientes demandas 
de servicios de salud y vivien-
da generadas por el desarrollo 
económico de la región. Según 
el empresario, el aumento en la 
creación de empleos ha traído 
consigo una mayor demanda de 
servicios del Instituto Mexica-
no del Seguro Social (IMSS), 
así como de viviendas para la 
población.

En este sentido, Reveles 
mencionó que uno de los prin-
cipales retos que enfrenta Ra-

mos Arizpe es la insuficiencia 
de infraestructura en salud y 
vivienda. Dijo que los servicios 
del IMSS resultan insuficientes 
para atender a la población cre-
ciente, mientras que también 
existe una escasez de vivienda 
popular, lo que agrava aún más 
la situación para los trabajado-
res y sus familias.

Además de las gestiones para 
Ramos Arizpe, Arturo Reveles 
sugirió que esta misma línea 
de acción se podría replicar en  
Saltillo, con el objetivo de in-
sistir ante el gobierno Federal 
en la urgencia de contar con 
un hospital de especialidades. 
En este caso, el presidente de 
Canacintra Coahuila Sureste 
pidió que el alcalde de Saltillo, 
Javier Díaz González, lidere 
esta solicitud para que también 
se dé respuesta a las crecientes 
necesidades del sistema de sa-
lud local.

En el caso específico de Ra-

mos Arizpe, Reveles puntuali-
zó que el desarrollo industrial 
ha sido un factor clave para el 
repunte demográfico en la re-
gión. Sin embargo, este creci-
miento no ha sido acompañado 
por un aumento en los servicios 
básicos y en la oferta de vivien-
das, lo que ha generado un des-
ajuste que requiere atención 
urgente por parte de las autori-
dades federales.

El líder empresarial también 
hizo hincapié en que, además 
de la falta de vivienda, el alto 
costo de los inmuebles y las 
rentas representa una carga 
adicional para los habitantes de 
Ramos Arizpe. Esta situación, 
señaló, se debe abordar de ma-
nera integral, buscando alterna-
tivas que faciliten el acceso a 
una vivienda digna y a precios 
accesibles para los trabajadores 
de la zona.

Finalmente, Arturo Reveles 
Márquez dejó claro que la cola-
boración entre los sectores pú-
blico y privado es esencial para 
encontrar soluciones viables 
a estos problemas. La Unión 
de Organismos Empresariales 
Coahuila Sureste continuará 
respaldando las peticiones de 
los alcaldes, con la esperan-
za de que el gobierno Federal 
considere las necesidades espe-
cíficas de la región y actúe para 
mejorar las condiciones de vida 
de sus habitantes.

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- En el 
próximo período ordinario del 
Congreso del Estado, que dará 
inicio en marzo, se impulsarán 
reformas legales centradas en 
la mejora de las condiciones de 
vida de las mujeres. La diputa-
da Luz Elena Morales Núñez, 
presidenta de la Junta de Go-
bierno del Congreso local, dio 
a conocer que estas reformas 
surgirán a partir de las pro-
puestas que se han recibido de 
diversos colectivos feministas, 
con el objetivo de fortalecer la 
protección hacia las mujeres.

La diputada Morales desta-
có la importancia de los foros 
de consulta que se han llevado 
a cabo en las últimas sema-
nas, los cuales han sido clave 
para escuchar las necesidades 
y demandas de las mujeres en 

Coahuila. En este sentido, ex-
plicó que algunas de las pro-
puestas que se han planteado 
no son iniciativas legislativas 
“per se”, sino sugerencias en-
focadas en mejorar la atención 
y prevención de diversas con-
ductas que afectan a las mu-
jeres. Estas propuestas serán 
analizadas detenidamente para 
determinar las áreas específicas 
a las que se deben turnar.

En cuanto a las iniciativas 
legislativas que implican mo-
dificaciones a las leyes existen-
tes, la presidenta de la Junta de 
Gobierno del Congreso detalló 
que actualmente se evalúa su 
viabilidad. Una vez realizado 
este análisis, las propuestas se-
rán presentadas ante el pleno le-
gislativo para su consideración 
y eventual aprobación. Este 
proceso, según Morales, busca 
asegurar que las reformas sean 

efectivas y respondan a las ne-
cesidades reales de las mujeres.

Además, Morales resaltó que 
no solo se tomará en cuenta 

lo propuesto en los foros, sino 
también las demandas que 
surjan durante la marcha del 8 
de marzo, con motivo del Día 

Internacional de la Mujer. En 
este sentido, subrayó que, para 
ella, la defensa de los derechos 
de las mujeres no es una moda, 
sino una causa de vida, un 
compromiso que asumirá siem-
pre desde cualquier espacio en 
el que se encuentre.

Aseguró que la lucha por 
mejorar las condiciones de vida 
de las mujeres será una priori-
dad constante en su gestión y 
que no descansará hasta que 
las mujeres de Coahuila cuen-
ten con la protección, atención 
y respeto que merecen. Para 
Morales, esta causa va más allá 
de un tema político o social; 
se trata de una cuestión funda-
mental para el bienestar de la 
sociedad en su conjunto.

Uno de los temas destacados 
que se han abordado en los fo-
ros es la violencia vicaria, un 
tipo de agresión que afecta a las 

mujeres a través de sus hijos, y 
que ya está contemplada tanto 
en la ley como en el Código 
Penal del Estado. La diputada 
hizo un llamado a las autori-
dades para que se fortalezca la 
aplicación de estas normativas 
y se asegure que las mujeres 
puedan vivir libres de este tipo 
de violencia.

Otro tema de gran relevancia 
que se ha discutido es la inte-
rrupción del embarazo. Mora-
les mencionó que, en Coahuila, 
no se ha procesado ni encarce-
lado a ninguna mujer por tomar 
esta decisión, lo cual subraya 
el compromiso del Estado con 
la protección de los derechos 
reproductivos de las mujeres. 
Este tema, indicó, seguirá sien-
do parte del debate para asegu-
rar que las mujeres puedan de-
cidir sobre su cuerpo de manera 
libre y segura.

Empresarios del sureste de Coahuila respaldan 
petición de Ramos Arizpe ante el gobierno Federal

En marcha reformas legales para mejorar las condiciones de vida de las mujeres en Coahuila
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SALTILLO, COAH.- Gra-
cias al trabajo en equipo entre 
sociedad y gobierno, 5 niñas 
y niños con alguna enferme-
dad crónica tendrán la opor-
tunidad de vivir unos días 
de diversión y esparcimiento 
junto con sus familias en el 
parque incluyente Mundo 
Imayina.

El alcalde Javier Díaz Gon-
zález y su esposa Luly López 
Naranjo, presidenta honoraria 
del DIF Saltillo, despidieron 
a las 5 familias que partieron 
desde las instalaciones del 
organismo rumbo a Jojutla 
de Juárez, Morelos, donde se 
ubica el parque.

“Todo esto es posible gra-

cias a la coordinación entre 
sociedad civil y gobierno. 
Agradezco a la fundación Dr. 
Sonrisas que hace posible este 
viaje para que nuestras niñas 
y niños puedan tener un rato 
agradable y disfrutar, será una 
gran experiencia”, dijo.

Mundo Imayina busca que 
quienes pasan por alguna en-
fermedad puedan pasar mo-
mentos especiales en el par-
que de diversiones 100 por 
ciento accesible e incluyente, 
donde hay castillos, shows, 
juegos mecánicos, área acuá-
tica, maquinitas y sala de 
cine, entre otros. 

Luly López Naranjo, presi-
denta honoraria del DIF Sal-
tillo, agradeció a Dr. Sonrisas 
por el viaje a Mundo Imayina, 

al club Saltillo Soccer que cu-
brieron el costo del camión y 
a Ridell que hizo entrega de 
kits, playeras y mochilas.

“Gracias por pensar en los 
niños y niñas y en sus fami-
lias. Las cinco familias irán 
sin costo para ellos. Esta es la 
primera vez que se van a este 
parque incluyente y temático 
que se creó para que niñas y 
niños con alguna enferme-
dad puedan sumergirse en un 
mundo de fantasía y magia”, 
señaló.

Las niñas y niños que via-
jan a Mundo Imayina son Ana 
Paola Barrientos Linares, 
Julio Lozano Botello, Ka-
rol Marisol Castillo, Gretel 
Sifuentes Flores y Mauricio 
Aron Domínguez Suárez.

Promueve Javier Díaz inclusión y desarrollo integral de las familias
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TORREÓN, COAH.- Con el apo-
yo del alcalde de Torreón, Román 
Alberto Cepeda González, para el 
proyecto de lectura en todas las 
escuelas públicas, este jueves la 
coordinación general de Servicios 
Educativos en La Laguna y Radio 
Torreón, presentaron las bases del 
concurso de lectura denominado 
“Yo Leo, Yo Lees, Todos Lee-
mos”.

La iniciativa forma parte del 
programa de “Impulso Educati-
vo” que lanzó el gobernador de 
Coahuila, Manolo Jiménez Sali-
nas.

El director general de Radio 
Torreón, Armando Cobián Lafont, 
y la encargada de la coordinación 
general de servicios educativos en 
La Laguna, Flor Estela Rentería 
Medina, informaron que el con-
curso se llevará a cabo durante 
los meses de abril, mayo y junio, 
y será transmitido totalmente en 
vivo a través de la frecuencia del 
96.3 FM de Radio Torreón. 

Lo anterior se dio a conocer du-
rante la primera reunión de traba-
jo que sostuvieran en el auditorio 
de la coordinación de Servicios 
Educativos a la que acudieron los 
inspectores de zona y supervisores 
de los niveles de primaria y secun-
daria. 

El director municipal dijo que 
esta es la primera de las reunio-
nes para armar la convocatoria y 
arrancar con la estrategia de pro-
mover la lectura en poco más de 
300 escuelas primarias y secunda-
rias de Torreón.

“Vamos a reconocer el esfuerzo 
de todos los pequeños y también 
el de sus maestros, vamos a sumar 
a los padres de familia para que 
todos los días durante abril, mayo 
y junio, escuchen a sus hijos o a 
los representantes de su escuela 
en vivo a través de Radio Torreón 
96.3 FM, en el que sin duda se 
convertirá en el mejor programa 
de lectura en la radio”, recalcó.

Por su parte, Rentería Medina 
manifestó su entusiasmo por llevar 
a niños y jóvenes este concurso.

“Estamos muy contentos por 
esta gran iniciativa que ha impul-
sado la Administración Municipal 
a través de Radio Torreón 96.3 

FM, pues hoy más que nunca te-
nemos que unir esfuerzos para lle-
varle a los niños, niñas y jóvenes 
concursos como este de la lectura 
que sin duda les motivará a parti-
cipar como representantes de su 
escuela”, destacó.

Además, celebró que el Munici-
pio esté sumando esfuerzos con el 
Gobierno del Estado para llevar a 
cabo este proyecto de lectura.

“Que todos podamos ser corres-
ponsables en fomentar, impulsar, 
motivar, a una nueva generación 
de lectores, estamos muy conten-
tos con la respuesta de la estruc-
tura educativa, y a partir de este 
momento vamos a empezar a con-
tagiar a los pequeños de tercero a 
sexto de primaria y de los tres ni-
veles de secundaria para que parti-
cipen y sean los representantes de 
su escuela en el concurso de lec-
tura de la radio “Yo Leo, Tu Lees, 
Todos Leemos”, aseguró.

FACTOR

TORREÓN, COAH.- Para 
coordinar las acciones en la 
revisión de los centros de re-
habilitación, diferentes depen-
dencias municipales y estatales 
sostuvieron una reunión de tra-
bajo con el objetivo de garan-
tizar que operen dentro de la 
legalidad para que los usuarios 
de estos lugares reciban aten-
ción integral y digna, respetan-
do sus derechos humanos.

Blanca Álvarez Garza, direc-
tora de la Unidad de Prevención 
Social de la Violencia, dijo que 
operar dentro de la legalidad va 
más allá de poner multas o se-
llos de clausura, sino de cuidar 

la integridad de los usuarios de 
los centros de rehabilitación.

“Valoramos mucho el traba-
jo que realizan los centros de 
rehabilitación que sí cumplen 
con esa función y están dentro 
de la legalidad, pero es impor-
tante verificar que así sea”, se-
ñaló.

Álvarez Garza externó que 
es importante que la ciudadanía 

coadyuve a través de la denun-
cia que puede ser anónima, so-
bre algún anexo que observen 
que hay en sus colonias y que 
no estén operando debidamen-
te, a través del 073 en Atención 
Ciudadana.

La directora mencionó que 
la semana pasada en el ope-
rativo conjunto de revisión de 
centros de rehabilitación, se 
hizo la inspección de tres esta-
blecimientos, de los cuales dos 
resultaron en clausura debido a 
irregularidades que se encon-
traron como el no contar con 
la documentación en orden, y 
malas prácticas en cuanto a los 
procedimientos que se tenían 
en la atención a los internos.

Con la participación de más de 300 escuelas, Radio Torreón y la
Secretaría de Educación se unirán en un gran proyecto de lectura

Coordinan acciones para intensificar el ordenamiento 
de los centros de rehabilitación de Torreón
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TORREÓN, COAH.- Esta 
mañana fue presentado ante la 
Comisión de Gobernación y 
Reglamentación en conjunto 
con la Comisión de Transpa-
rencia y Acceso a la Informa-
ción, Ciencia y Tecnología, el 
programa “Preservación de los 
Archivos del Municipio de To-
rreón”.

La comisión conjunta se rea-
lizó en las instalaciones del Ar-
chivo Municipal de Torreón, en 
donde los regidores integrantes 
de ambas comisiones dieron un 
recorrido.

La directora de la dependen-
cia, Cinthia Gaspar Montero, 
propuso ante los ediles la crea-
ción de un Consejo Técnico, 
Archivístico y Académico, con 
funciones de asesoría en mate-
rias históricas, jurídicas, de tec-
nologías de la información y de 
las disciplinas que son afines al 
quehacer archivístico, el cual 
se pretende que esté confor-

mado por 12 consejeros, siete 
de ellos pertenecientes al sec-
tor público municipal y cinco 
representantes de la sociedad 
civil con conocimientos en ma-
teria de docencia, investigación 
y preservación de archivos.

El funcionamiento de dicho 
consejo apoyará en optimizar 
y organizar los archivos en 
trámite y concentración de las 
Unidades Administrativas que 
integran el Ayuntamiento de 
Torreón, y ayudará a promover 
el correcto ciclo documental de 
los archivos.

Por otra parte, reafirmará la 
capacitación en materia de ad-
ministración, gestión y conser-
vación documental.

También simplificará a tra-
vés de nuevas tecnologías el 
proceso en torno a la conser-
vación permanente o baja do-
cumental de los expedientes 
que hayan cumplido con sus 
plazos de vigencia documen-
tal conforme a la normatividad 
aplicable.

La Comisión de Goberna-
ción y Reglamentación es pre-
sidida por Natalia Guadalupe 
Fernández Martínez y está in-
tegrada por los ediles: Gabriel 
Francisco Pedro, Luis Jorge 
Cuerda Serna, Raúl Alejandro 
Garza del Valle y Sergio Lara 
Galván.

Mientras que la Comisión 
de Transparencia y Acceso a la 
Información, Ciencia y Tecno-
logía es presidida por Graciela 
Guadalupe Martínez Barraza 
y está integrada por los edi-
les: María Fernanda González 
Aponte, Diego Ontiveros Ren-
tería, Raúl Alejandro Garza del 
Valle y Ariana Neiroli Cervan-
tes Zamarrón.

FACTOR

TORREÓN, COAH.- Este 
jueves, el alcalde Román Al-
berto Cepeda González pre-
sidió la primera y segunda 
sesión de 2025 del Consejo 
del Instituto Municipal de Pla-
neación y Competitividad de 
Torreón (IMPLAN), en don-
de tomó protesta a los nuevos 
consejeros y se aprobó la pro-
puesta del Comité de Adquisi-
ciones.

El Alcalde funge como Pre-
sidente del Consejo, y como 
secretario técnico Jesús Hé-
ctor De La Garza Acosta, di-
rector del IMPLAN.

Durante la primera sesión se 
integraron al Consejo: Xime-
na Villarreal Blake, Omar Mo-
rales Rodríguez, Luis Alberto 
Ortiz Zorrilla, Gustavo Mu-
ñoz López, José Eleazar Piña 
Álvarez, Guadalupe Estrada 
Villarreal, Fernando Treviño 
Sepúlveda, Jesús Raúl Villa-
real Gómez, Javier Ramos Sa-
las y Roberto García Ruenes.

Como parte de la orden del 
día, Cepeda González reali-
zó diversas propuestas a los 
integrantes del Consejo del 
IMPLAN, para que el trabajo 
del organismo esté alineado al 
Plan Municipal de Desarrollo, 
mismo que será presentado el 
próximo mes de marzo.

“Es importante empatar los 
trabajos del IMPLAN con los 
proyectos que tiene la Admi-

nistración en función de las 
necesidades recabadas duran-
te la pasada gestión, y con la 
información que se tiene ac-
tualmente y que se vierte tam-
bién en estas sesiones”, men-
cionó el edil.

En ese sentido, la primera 
propuesta de Cepeda Gonzá-
lez fue alinear las acciones 
del IMPLAN al Plan Munici-
pal de Desarrollo 2025-2027; 
además de revisar el proyec-
to técnico-económico para 
formalizar planteamientos de 
obras de conectividad de To-
rreón y de La Laguna.

“Torreón es la ciudad con 
mayor número de habitantes 
en La Laguna, y concentra el 
mayor número de población 
flotante con cerca de 300 mil 
personas que nos visitan dia-
riamente, y se requiere para el 
crecimiento de la región en el 
corto, mediano y largo plazo, 
plantear propuestas de carác-
ter regional conjuntamente 
con el Estado, a nivel federal”, 
explicó.

Dijo que este tema es im-
portante dado que la zona de 
La Laguna es el cruce trans-

versal del norte del país, y 
no hay hasta el momento, un 
proyecto de conectividad ni de 
modernización carretero con-
templado desde la Federación 
para Torreón ni para la región.

Otro tema que el Alcalde 
puso en la mesa, fue el de la 
modernización del transporte 
público de Torreón, en función 
de las rutas intermunicipales 
y la renovación de camiones, 
entre otros aspectos.

Dijo que la modernización 
del transporte público iniciará 
este mismo año en Torreón, y 
se buscará el mejor mecanis-
mo para llevarlo a cabo, de ahí 
la importancia de conjuntar 
estudios y esfuerzos para la 
modernización de las unida-
des.

Además, el edil expuso la 
importancia de robustecer y 
coordinar acciones para for-
talecer la infraestructura de 
parques industriales; y por 
último habló del trabajo para 
la actualización del Plan De-
sarrollo Urbano, pues vienen 
inversiones importantes de 
infraestructura vial y obras 
públicas que se deben alinear 
al mismo.

Sobre la reunión, Jesús Hé-
ctor De La Garza Acosta, di-
rector del IMPLAN, explicó 
que se presentaron los objeti-
vos, atribuciones y facultades 
del organismo, para el conoci-
miento de los nuevos conseje-
ros.

Proponen creación de Consejo Técnico, Archivístico y Académico

Román Alberto Cepeda González toma 
protesta a nuevos consejeros del IMPLAN 
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TORREÓN, COAH.- 
Este año se celebrará la 
quinta edición del Fes-

tival del Vino, la Gastronomía 
y el Arte en Torreón, mismo 
que se llevará a cabo el 4 y 5 
de abril en la Vinícola Cuatro 
Ángeles.

La directora de Turismo Mu-
nicipal, Natalia Hoyos Guerre-
ro, acudió en representación del 
alcalde Román Alberto Cepeda 
González, a la rueda de prensa 
donde se presentó este festival.

Destacó que una de las visio-
nes del edil, es consolidar a To-
rreón como un destino atractivo 

para los amantes del vino y la 
buena mesa, por lo que, a través 
de la dependencia, ha apostado 
por iniciativas que promueven 
el desarrollo del turismo enoló-
gico y gastronómico. 

“Por ello tenemos que seguir 
colaborando entre autoridades, 
productores y la comunidad 
para generar eventos que im-
pulsen la economía local, pre-
serven nuestras tradiciones y 
proyecten a Torreón en el mapa 
turístico nacional e internacio-
nal”, dijo la funcionaria. 

Hoyos Guerrero, informó 
que el Festival del Vino, la Gas-
tronomía y el Arte es una opor-
tunidad única para que locales 

y visitantes se sumerjan en la 
cultura enológica de nuestra 
región. 

Por su parte, Ángel Morales 

Morales, fundador de la viní-
cola Cuatro Ángeles, destacó 
que este ha sido un escenario en 
donde los nuevos valores artís-

ticos han manifestado distintos 
tipos de arte, mismo que los ha 
colocado en el puntero de sus 
carreras.

“En cuanto a la gastronomía 
y el vino, tendremos un concur-
so muy importante porque es la 
primera vez que lo realizamos 
referente a las tapas, para hacer 
una degustación a ciegas”, afir-
mó.

En este Festival se convoca a 
universidades de gastronomía, 
chefs y personas con gusto por 
la cocina, a participar en dicho 
concurso de tapas, como par-
te de la muestra gastronómica 
donde los ganadores del primer 
lugar serán acreedores a 6 mil 

pesos, el segundo lugar a 4 mil 
pesos y el tercer lugar a dos mil 
pesos. 

Las inscripciones al concurso 
están abiertas en el teléfono 870 
145 64 00.

Cabe destacar que este even-
to es con causa a beneficio de la 
fundación “Aún hay mucho por 
ver” A.C., por ello la degusta-
ción a ciegas, con el fin de enri-
quecer la experiencia sensorial.

En la rueda de prensa estu-
vieron presentes además: la 
subsecretaria de Turismo de la 
Región Laguna, María Eugenia 
Villarreal y el director de Vi-
nícola Cuatro Ángeles, Ángel 
Morales Salazar.
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FACTOR

RAMOS ARIZPE, COAH.- 
Esta tarde, se registró un incen-
dio en un terreno baldío ubicado 
cerca de las vías del tren, espe-
cíficamente por la calle Venus-
tiano Carranza, en la zona cen-
tro de Ramos Arizpe. Bomberos 
de Ramos Arizpe acudieron de 
inmediato al lugar y lograron 
sofocar las llamas antes de que 
se propagaran a áreas cercanas, 
evitando mayores daños.

Este tipo de incidentes siguen 
siendo una problemática recu-
rrente en la región, ya que los 
incendios en terrenos baldíos se 

han convertido en una situación 
preocupante para las autorida-
des locales. 

Las causas que originan estos 
incendios no siempre son claras, 
pero en diversas ocasiones se ha 
señalado que la quema ilegal de 
basura o la intervención huma-
na directa son las principales ra-
zones. Además, el creciente nú-
mero de personas involucradas 
en la provocación de incendios 
ha generado mayor alarma en la 
comunidad.

En fechas recientes, las au-
toridades han intensificado las 
medidas para prevenir este tipo 
de incidentes, sin embargo, la 

falta de conciencia cívica y la 
carencia de recursos adecuados 
en algunos puntos siguen sien-
do obstáculos importantes para 
erradicar este fenómeno. 

Se espera que, con el tiempo, 
se logre mayor cooperación de 
los ciudadanos y se implemen-
ten políticas más efectivas para 
controlar esta problemática que 
afecta la seguridad y el bienes-
tar de la comunidad.

Hasta el momento, se desco-
noce la causa exacta que originó 
el incendio de esta tarde, y las 
autoridades continúan investi-
gando para determinar las cir-
cunstancias del siniestro.

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Un joven 
terminó con varias heridas en 
los brazos luego de un enfren-
tamiento con su hermano en la 
colonia Tierra y Libertad.

De acuerdo con el reporte de 
las autoridades, todo comenzó 
cuando Jonathan, aparente-
mente bajo los efectos de sus-
tancias, comenzó a causar des-
trozos dentro de su hogar en la 
calle Mujer Revolucionaria. Su 
hermano Josué intentó calmar 
la situación, pero en medio del 
forcejeo, el cristal de la puerta 
principal se rompió y varios 
fragmentos le provocaron cor-
tes en los brazos.

Jonathan aprovechó la con-

fusión para huir antes de la 
llegada de la policía, mientras 
que Josué, herido, solicitó ayu-
da al 911. Paramédicos de Cruz 
Roja arribaron al domicilio 
para atenderlo y trasladarlo a 
un hospital.

Familiares del joven agre-
sor señalaron que este tipo de 
episodios han ocurrido en otras 
ocasiones, por lo que decidie-
ron buscarlo con la intención 
de entregarlo a las autoridades 
municipales.

Otro incendio en terreno baldío de Ramos Arizpe

Hombre termina gravemente  
lesionado en Saltillo

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Se re-
gistró una aparatosa volcadu-
ra sobre la carretera libre To-
rreón, a la altura del kilómetro 
23.

El conductor de una camio-
neta Ford, aparentemente de-
bido al exceso de velocidad, 
perdió el control del vehículo, 
saliéndose del camino y vol-

cando en repetidas ocasiones 
en un predio de terracería.

Al lugar acudieron agentes 
de la Guardia Nacional, quie-
nes tomaron conocimiento del 
accidente y solicitaron el apo-
yo de una grúa para el retiro 
de la camioneta, que presentó 
daños considerables tras el 
percance.

Varios trabajadores que 
viajaban a bordo de la unidad 

desde la ciudad de Monterrey, 
Nuevo León, presentaron solo 
heridas menores, así lo deter-
minaron paramédicos de Cruz 
Roja, quienes atendieron el 
servicio.

Por su parte, personal del 
cuerpo de Bomberos llevó a 
cabo la colocación de aserrín 
sobre el aceite derramado en 
la vía para evitar cualquier 
otro incidente.

Se registra aparatosa volcadura en la carretera libre Torreón

FACTOR

SALTILLO, COAH.- En 
casos por separado, la 
Comisaría de Seguridad 

y Protección Ciudadana de 
Saltillo detuvo a dos hombres 
quienes llevaban motocicletas 
con reporte de robo.

En el primer hecho, monito-
ristas del Centro de Control y 
Comando de la Comisaría de-
tectaron, a través de las cáma-
ras de vigilancia, a un hombre 
que arrastraba una motocicleta 
por la calle Ramos Arizpe. Este 
individuo había sido reportado 
previamente por un ciudadano 
vía telefónica.

Inmediatamente, se notificó 
a los elementos de la Policía 
Municipal de Saltillo, quienes, 
al arribar al lugar, se percataron 
de que la motocicleta contaba 
con reporte de robo, por lo que 
se procedió al aseguramiento 

de la unidad y a la detención de 
Miguel Ángel ‘’N’’, alias ‘‘La 
Goma’’, de 23 años.

Por otro lado, durante un 
operativo de prevención y vi-
gilancia en la colonia Nuevo 
Teresitas, oficiales de la Policía 
de Saltillo observaron una mo-
tocicleta que coincidía con las 
características de una unidad 
que tenía reporte de robo.

Tras ser cuestionado por los 
elementos policiales, el con-
ductor mostró una actitud eva-
siva y fue detenido tras verifi-
carse el reporte de robo.

La motocicleta y Fernando 
‘’N’’, de 35 años, fueron pues-
tos a disposición del Ministerio 
Público.

La Comisaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana de Sal-
tillo, a través de sus diversos 
agrupamientos especializados, 
continuará trabajando en pro de 
la seguridad de la ciudad.
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Héctor Herrera / Factor

PARRAS DE LA FUENTE, 
COAH.- El alcalde de Parras 
de la Fuente, Fernando Oroz-
co, informó que las gestiones 
para resolver la problemática 
del agua potable en la loca-
lidad continúan avanzando, 
destacando que se está tra-
bajando de manera constante 
con los ejidatarios para en-
contrar una solución satis-
factoria para todas las partes 
involucradas.

El alcalde destacó que las 
puertas de la Presidencia 
Municipal siempre estarán 
abiertas para los diálogos ne-
cesarios, con el fin de llegar 
a acuerdos que beneficien a 
la comunidad en su conjunto. 
Orozco reiteró su compromi-
so de atender las demandas de 
los ciudadanos y de garantizar 
el acceso al vital líquido para 
todos los habitantes de Parras 
de la Fuente.

El tema del agua potable 
ha sido una preocupación 
constante en la región, espe-
cialmente debido a los pro-
blemas que enfrentan varias 
comunidades del municipio, 
que dependen de los recursos 
hídricos para su vida cotidia-

na y el desarrollo agrícola. En 
este sentido, el alcalde expre-
só su interés por trabajar de 
la mano con los ejidatarios 
para encontrar alternativas 
viables que permitan asegurar 
el suministro de agua a largo 
plazo.

Durante la reunión con los 
ejidatarios, Orozco explicó 
que las gestiones han estado 
enfocadas en establecer un 
diálogo abierto, transparente 
y constructivo. Se han lleva-
do a cabo varias reuniones 
con los representantes de los 
distintos comisariados ejida-
les, buscando acuerdos que 
beneficien tanto a los produc-
tores como a los habitantes 
del municipio.

“Es fundamental que poda-
mos trabajar unidos, buscan-
do soluciones que favorezcan 
el bienestar de todos. Estamos 
comprometidos con cada uno 
de ustedes, con el agua que 
necesitan para sus cultivos, 
sus hogares y su bienestar ge-
neral”, dijo Fernando Orozco 
en su declaración.

El presidente municipal 
también hizo hincapié en que 
el acceso al agua potable es 
una prioridad para su admi-
nistración, y que no se escati-
marán esfuerzos para resolver 
la problemática. Agregó que, 
en caso de ser necesario, se 
explorarán otras fuentes de 
abastecimiento o proyectos 
adicionales para garantizar 
que todas las comunidades 
de Parras de la Fuente tengan 
acceso al servicio de agua po-
table.

Finalmente, Orozco invitó 
a los ciudadanos y ejidatarios 
a continuar con los diálogos 
y trabajar juntos en la resolu-
ción de este desafío, reiteran-
do que el gobierno municipal 
está comprometido a colabo-
rar de manera constante para 
encontrar la mejor solución 
posible a la situación del agua 
en el municipio.

Continúan las gestiones para resolver la
problemática del agua potable en Parras de la Fuente

Héctor Herrera / Factor

RAMOS ARIZPE, COAH.- 
En coordinación con el gobierno 
estatal encabezado por Manolo 
Jiménez Salinas y el sector pri-
vado, el alcalde de Ramos Ari-
zpe, Tomás Gutiérrez Merino, 
anunció que se están realizando 
gestiones para el pronto regreso 
de vuelos comerciales entre el 
Aeropuerto Plan de Guadalupe 
y  Ciudad de México.

El edil destacó que la reacti-
vación de esta ruta aérea es una 
prioridad, dado el impacto posi-
tivo que tendría en el sector em-
presarial y turístico de la región. 
“Estamos trabajando de la mano 
con el gobierno estatal y la ini-
ciativa privada para concretar 
este proyecto que beneficiará a 
la economía local”, expresó Gu-

tiérrez Merino.
Actualmente, las autorida-

des municipales y estatales 
sostienen reuniones con aero-
líneas y organismos del sector 
aeronáutico con el objetivo de 
garantizar la viabilidad y sus-
tentabilidad de los vuelos. El 
alcalde aseguró que se están 
buscando acuerdos estratégicos 
que permitan ofrecer un servi-
cio eficiente y accesible para los 
pasajeros.

El Aeropuerto Plan de Gua-
dalupe ha sido una infraestruc-
tura clave para la conectividad 
de Coahuila, y su reactivación 
contribuiría al fortalecimien-
to del desarrollo industrial y 
comercial del Estado. “Ramos 
Arizpe es un polo industrial 
en constante crecimiento, y 
contar con vuelos directos a la 

Ciudad de México facilitará la 
movilidad de empresarios, in-
versionistas y ciudadanos en 
general”, agregó el mandatario 
municipal.

Empresarios y representan-
tes de diversos sectores han 
manifestado su respaldo a esta 
iniciativa, subrayando la impor-
tancia de contar con una cone-
xión aérea directa que impulse 
la competitividad de la región. 
“Este esfuerzo traerá grandes 
beneficios a la industria y al 
comercio local”, mencionó un 
empresario del sector manufac-
turero.

Por su parte, el gobierno es-
tatal ha reiterado su compromi-
so de trabajar en conjunto con 
las autoridades locales para que 
esta ruta aérea se reactive lo 
antes posible. Manolo Jiménez 

Salinas ha señalado que el for-
talecimiento de la infraestructu-
ra de transporte es fundamental 
para seguir atrayendo inver-
siones y generando empleo en 
Coahuila.

Se espera que en los próximos 
meses se anuncien avances sig-
nificativos en las negociaciones 
con las aerolíneas y que pronto 
los habitantes de Ramos Arizpe 
y la región puedan contar nue-

vamente con vuelos directos a 
la capital del país. Con estas ac-
ciones, las autoridades buscan 
consolidar a Coahuila como un 
estado con una conectividad só-
lida y moderna.

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- El di-
putado local, Alberto Hurtado, 
declaró este martes que hasta el 
momento no ha recibido ningu-
na notificación oficial respec-
to a la denuncia que, según la 
regidora Ale Salazar, interpuso 
en su contra. En un breve co-
municado a los medios, Hurta-
do expresó su sorpresa por las 
declaraciones de Salazar, ya 
que, afirmó, no tiene conoci-
miento de los detalles ni de la 
naturaleza de la denuncia men-
cionada.

Hurtado, quien ha sido un 
destacado legislador en la ac-
tual administración, detalló 
que se enteró de la situación a 
través de medios de comunica-
ción, pero hasta el momento no 
ha sido formalmente informado 
sobre ningún proceso legal o 
administrativo en su contra. Se-
gún explicó, en caso de recibir 
la notificación correspondien-

te, se presentará ante las auto-
ridades pertinentes para aclarar 
cualquier duda y defender su 
integridad.

Por su parte, la regidora Ale 
Salazar, en una rueda de prensa 
realizada el lunes, señaló que la 
denuncia fue interpuesta debi-
do a presuntas irregularidades 
relacionadas con las activida-
des políticas del diputado. Sin 
embargo, no ofreció detalles 
precisos sobre las acusaciones 
ni sobre el órgano ante el cual 
se presentó la denuncia, lo que 
ha generado especulaciones en-
tre la opinión pública.

El diputado Hurtado indicó 
que, en cuanto reciba la notifi-
cación oficial, colaborará plena-
mente con las autoridades. Ade-
más, reiteró que su trabajo en el 
Congreso ha sido siempre trans-
parente y en pro del bienestar de 
los ciudadanos, y confía en que 
cualquier acusación en su con-
tra será desestimada una vez se 
esclarezcan los hechos.

En este contexto, el legisla-
dor también comentó que las 
acusaciones podrían estar vin-
culadas a sus posturas políticas, 
las cuales, según su perspecti-
va, han generado controversia 
en ciertos sectores. “Es común 
en la política que, cuando se 
presentan posturas firmes, sur-
jan este tipo de ataques, pero 
estoy tranquilo y comprometi-
do con mi labor”, añadió.

Aunque el diputado local no 
especificó si emprendería ac-
ciones legales en caso de que 
las acusaciones se demuestren 
infundadas, dejó claro que de-
fendería su honor y su reputa-
ción en cualquier escenario. 
Asimismo, enfatizó que su 
prioridad siempre ha sido el 
bienestar de sus electores, por 
lo que se mantendrá enfocado 
en sus responsabilidades legis-
lativas.

Finalmente, el diputado Hur-
tado hizo un llamado a la ciu-
dadanía a no dejarse llevar por 
rumores o versiones sin funda-
mento y a esperar a que las au-
toridades competentes realicen 
las investigaciones necesarias. 
Aseguró que, en cuanto se re-
suelva el asunto, ofrecerá una 
declaración más detallada para 
aclarar su postura frente a la si-
tuación.

Gestionan regreso de vuelos a la CDMX desde el Aeropuerto Plan de Guadalupe

Alberto Hurtado no ha recibido notificación 
oficial sobre denuncia de Ale Salazar

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- En 
el marco del Progra-
ma de Promoción de la 

Participación Ciudadana en el 
Proceso Electoral Extraordina-
rio para la elección de diversos 
cargos del Poder Judicial Lo-
cal concurrente con el Federal 
2024–2025, el Instituto Elec-
toral de Coahuila (IEC) llevó a 
cabo el Foro Informativo Esta-
tal “Temas relevantes sobre el 
Proceso Electoral Extraordina-
rio y la importancia de la parti-
cipación de las juventudes”, el 
cual tuvo lugar en el Colegio de 
Estudios Científicos y Tecnoló-
gicos del Estado de Coahuila 
(CECyTEC), plantel San Anto-
nio de las Alazanas.

Juan Carlos Cisneros Ruiz, 

consejero Electoral y presidente 
de la Comisión Especial de Elec-
ciones Judiciales del IEC; Patri-
cia Guadalupe González Mija-
res, vocal secretaria de la Junta 
Distrital 08 de Coahuila; Luis 
Antonio Cerecero Ledezma, 
integrante del Parlamento Juve-
nil Coahuila 2024 y estudiante 
del CECyTEC, participaron en 
el diálogo ciudadano sobre el 
Proceso Electoral Extraordina-
rio para la elección de diversos 
cargos del Poder Judicial Local 
y Federal 2024–2025. La activi-
dad estuvo moderada por Valen-
tina Mancillas González Pico, 
estudiante del CECyTEC.

El Foro se dividió en tres ron-
das, en las cuales se abordaron 
las temáticas de los principales 
cambios que se presentan en el 
Poder Judicial Local y de la Fe-

deración a raíz de la Reforma 
Judicial; los retos a los que se 
enfrenta la ciudadanía con la 
nueva distribución geográfica 
del Poder Judicial Local y de la 
Federación, y la forma en que 
se habrá de votar; así como la 

importancia de la participación 
de las juventudes en este proce-
so electoral.

El consejero electoral Juan 
Carlos Cisneros Ruiz refirió 
que “los jóvenes necesitan es-
pacios y oportunidades para 

ejercer su participación, tanto 
en el ámbito electoral como 
en otras áreas. Tienen grandes 
capacidades e interés, solo hay 
que abrirles las puertas”.

Por su parte, Patricia Gua-
dalupe González Mijares des-
tacó que “su participación es 
fundamental para fortalecer la 
democracia y garantizar que las 
decisiones políticas reflejen las 
necesidades, exigencias y pers-
pectivas de las juventudes”.

El alumno Luis Antonio Ce-
recero Ledezma resaltó que 
“nuestro involucramiento es 
crucial para tener un impacto 
significativo en el futuro del 
país. Nuestra  participación 
asegura que nuestras voces, as-
piraciones e intereses sean es-
cuchados. Hagamos que nues-
tra opinión cuente”.

El director del CECyTEC, 
Daniel Ricardo Flores Veláz-
quez, invitó al estudiantado 
a involucrarse en los proce-
sos electorales, señalando que 
“nuestra participación es la 
base de la democracia y cada 
voto cuenta. La educación cívi-
ca es fundamental, y las y los 
estudiantes se deben preparar 
no solo en el ámbito académi-
co, sino en sus deberes como 
ciudadanos”. 

Los Foros Informativos Es-
tatales tienen como objetivo 
brindar información para que la 
población ejerza un voto libre 
y razonado en la jornada elec-
toral del próximo 1° de junio, 
a través de la socialización de 
información electoral básica y 
sobre la importancia de la par-
ticipación ciudadana.


